
2040 — I
O lançamento do Plano de

Desenvolvimento Estratégico Pira
2040, pode ser considerado como
a “menina dos olhos” do prefeito
Luciano Almeida (Progressistas).
Desde que assumiu a Prefeitura,
ele vinha trabalhando pela criação
de um programa amplo que plane-
jasse o crescimento sustentável de
Piracicaba pelas próximas décadas.

2040 — II
Ele costuma dizer que este do-

cumento servirá como importante
ferramenta para nortear as ações
dos próximos prefeitos, indepen-
dente de filiação partidária, que
terão um plano de trabalho bem
definido nos âmbitos socioeconô-
mico, territorial, ambiental e da
gestão pública eficiente para con-
duzir suas ações no futuro.

PADARIAS — I
A Secretaria de Turismo e Vi-

agens de São Paulo (Setur-SP) lan-
çou, ontem (25), a segunda edição
do Guia Turístico das Padarias do
Estado de São Paulo. A publica-
ção passou de 150 para 300 pada-
rias, acrescentando serviços como
acessibilidade, atendimento em
vários idiomas e medidas de sus-
tentabilidade e inclusão social.

PADARIAS — II
Pioneiro sobre o assunto no

Brasil, o guia ganha versão im-
pressa comemorativa — este Ca-
piau, idoso e cansado, vibra com a
versão impressa —, contemplan-
do estabelecimentos de todas as
regiões turísticas, de mais de 50
destinos paulistas do Estado de
São Paulo. O guia também indica
a diversidade da gastronomia, com
as de origem italianas, portugue-
sas, judaicas e francesas, além
de dicas sobre harmonização.

PADARIAS — III
A publicação também inclui

curiosidades como a maior pa-
daria da América Latina, com 2,5
mil m², na capital; uma das mais
antigas do país, em Santana do
Parnaíba; padarias do tipo bou-
tique, em municípios como São
Bernardo do Campo. “As pada-
rias são acolhedoras, hospitalei-
ras, trazem memória afetiva e
uma qualidade impressionante”,
diz o secretário de Turismo de Vi-
agens de SP, Roberto de Lucena.

PADARIAS — IV
São Paulo tem 12,7 mil pada-

rias, quase o dobro do Rio de Ja-
neiro, o segundo colocado. Segun-
do dados do Sebrae, todos os dias
cerca de 100 padarias são abertas
no Brasil. Do total, 70% são de mi-
croempreendedores individuais. O
evento foi realizado na sede do Sam-
papão, entidade que representa as
entidades de panificação e confeita-
ria de São Paulo, na capital paulista.
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BAR DA JUH MORENA
A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), pré-candida-
ta a prefeita pela “Federação
Brasil da Esperança”, fez
questão de prestigiar, no últi-
mo sábado (22), a inaugura-
ção do Bar da Juh Morena e
do seu marido Nal, no Jardim
Gilda. No evento, que reuniu
inúmeros amigos e conheci-
dos do casal, a deputada
aproveitou para dialogar com
populares e constatou a ne-
cessidade de novas linhas de
ônibus em Piracicaba, uma
prioridade para melhorar a
mobilidade urbana e benefici-

ar todos os moradores. “Tam-
bém falamos sobre a impor-
tância de investimentos em in-
fraestrutura, saúde e educa-
ção para transformar nossa
cidade em um lugar mais jus-
to e inclusivo. Destacamos a
relevância de ter uma mulher
na prefeitura de Piracicaba,
trazendo novas perspectivas
e promovendo a igualdade”,
destacou a pré-candidata,
que, acompanhada de Juh
Morena, cumprimentou os fre-
quentadores (nossas descul-
pas pelo erro do nome que
saiu na edição de ontem).

NOS COMENTARISTAS
O deputado estadual Helinho
Zanatta, pré-candidato a prefei-
to de Piracicaba pelo PSD e
vice-presidente da Alesp, este-
ve no programa Comentaristas
da Rádio Educadora, liderado

pelo empresário e radialista
Jairinho Mattos. Foi segunda-
feira (24) e referências políticas
é que não faltaram por lá. As
eleições de outubro estão aí e
a pré-campanha está nas ruas.
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DO CENTRO
João Paulo Pimenta, pré-can-
didato a vereador pelo (MDB),
esteve na última sexta-feira
(21) numa agenda com o vice-
presidente da República e mi-
nistro do Desenvolvimento, In-
dústria, Comércio e Serviços,
Geraldo Alckmin (PSB). A pau-

ta, segundo Pimenta, foi Im-
portância da indústria na Re-
gião Metropolitana de Piraci-
caba (RMP); Foi no BNDES,
em São Paulo, e o pré-can-
didato declara que “sou Cen-
tro, social-democrata”. MDB
é, então, o partido certo?
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POLÍTICA
Sempre atual, em Quincas Borba, 1892, Machado de Assis sentenciou:

“Ouça-me este conselho: em política, não se perdoa nem se esquece nada.”
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Prefeitura envia LDO (Lei de Diretrizes Orçamentárias) 2025 para análise da Câmara

Projeção de receitas e despesas do município é de R$ 2,9 bilhões para 2025

Prefeitura encaminha para a
Câmara projeto da LDO 2025

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Finan-
ças (Semfi), encaminhou para a
Câmara na segunda-feira (24) o
projeto que trata de Lei das Dire-
trizes Orçamentárias (LDO) do
município para o exercício finan-
ceiro de 2025. O projeto passa por
análise dos vereadores e serve
como base para o planejamento
financeiro do Executivo para a
gestão do ano seguinte. A proje-
ção das receitas e despesas para
2025 é de R$ 2.944.465.000,00,

englobando Administração Direta
e Indireta, sendo que na Adminis-
tração Direta estão incluídos a Câ-
mara Municipal, a Procuradoria-
Geral, a Corregedoria-Geral, a
Guarda Civil e as Secretarias Mu-
nicipais. Já na Administração In-
direta estão incluídos o Serviço
Municipal de Água e Esgoto (Se-
mae), a Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba (Fumep) e o
Instituto de Previdência e Assistên-
cia Social dos Funcionários Muni-
cipais de Piracicaba (Ipasp).

METAS E PRIORIDADES
- A LDO tem a finalidade de orien-
tar a elaboração dos orçamentos
do município, compreendendo as
metas e prioridades da administra-
ção pública, incluindo as despesas
de custeio e investimentos para o
exercício financeiro do próximo
ano. “O orçamento será protoco-
lado em 30/09, sendo assim, ago-
ra estamos trabalhando na ela-
boração da LOA e avaliando os
ajustes que serão necessários para
adequar a receita e a despesa pre-

vista para 2025”, explica Telma
Trimer, secretária de Finanças.

PARÂMETROS - Cabe res-
saltar que o Executivo optou por
manter os parâmetros macroeco-
nômicos previstos inicialmente na
última alteração do Plano Pluria-
nual (PPA) 2022-2025, haja vista
o cenário macroeconômico instá-
vel, a reforma tributária e o emba-
te entre o Governo Federal e o Ban-
co Central sobre as taxas de juros,
que impedem projeções econômi-
cas e financeiras mais precisas.

DEMANDA DOS DELEGADOS
A pesquisa “Raio-X da Carrei-
ra de Delegado de Polícia”,
do Instituto Datapim, ouviu
711 delegados, entre ativos e
aposentados, em abril deste
ano, em todas as regiões do
estado bandeirante. Quando
perguntados sobre qual área

que o governador Tarcísio
Gomes de Freitas (Republica-
nos) deveria dar mais aten-
ção para melhorar a vida dos
delegados, 74% responderam
reajuste salarial compatível
com melhores salários pa-
gos em outros estados. A13
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INVESTIMENTOS NA SAÚDE
A Secretaria Municipal de
Saúde de Piracicaba recebeu
um incremento de 239% nos
recursos vindos do Governo do
Estado de São Paulo. Em
2023, a cidade recebeu R$

1.641.100,00 em repasses
estaduais e, neste ano, já fo-
ram depositados nos cofres
municipais R$ 5.571.534,50,
ou seja, um incremento de R$
3.930.434,50 em um ano. A4
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Luiz Augusto
Pereira de Almeida

O chamado Centro Velho de
 São Paulo, apesar da degra-
dação paulatina que vem

sofrendo, é uma das áreas da ci-
dade mais bem-servidas em trans-
portes, saneamento básico, ener-
gia e sistema viário. É adequado,
portanto, conforme as tendên-
cias que têm norteado com êxi-
to o planejamento urbano em
muitos países, a um novo fluxo
de adensamento populacional,
inclusive de moradias para a po-
pulação de menor renda. Regiões
dotadas de infraestrutura ampla
e consolidada exigem investimen-
tos muito menores do que um
processo de expansão para áreas
desprovidas desses recursos.

No entanto, planos de revi-
talização, anunciados há tempos
e constantes dos programas de
governo de sucessivas adminis-
trações, continuam sendo apenas
um sonho dos paulistanos, ávi-
dos pela recuperação da região
que guarda a memória histórica
e arquitetônica do município.
Agora, surge mais uma iniciati-
va que pretende contribuir para
o alcance desse objetivo: o De-
creto Municipal 63.368/2024, que
apresenta nova regulamentação
para a Área de Intervenção Ur-
bana do Setor Central da Cidade
de São Paulo (AIU-SCE), instituí-
da pela Lei nº 17.844/2022.

A medida adequa o projeto
urbanístico da região às revisões
do Plano Diretor Estratégico (Lei
17.975/2023) e da Lei de Zonea-
mento (18.081/2024). A lei, segun-
do a SP Urbanismo, prioriza o
adensamento e o atendimento ha-
bitacional para famílias de baixa
renda. Não obstante o esforço da
administração municipal em ten-
tar reavivar a região central, o que,
por si só, deve ser louvado, a legis-
lação ficou extremamente comple-
xa (111 artigos) e trouxe um com-
ponente questionável para seu su-
cesso: o pagamento de outorga
onerosa para se aumentar o po-
tencial construtivo dos empreen-
dimentos. Tal ônus, porém, majo-
ra os custos dos incorporadores,
dificultando a meta de fomentar a
construção de habitação popular.
Com exceção do Centro Histórico
(República e Sé), que, por ora, está
isento, as demais regiões estão sub-
metidas ao pagamento da taxa.

É preciso entender que toda a
região do Setor Central, delimita-
da pela Lei 17.844/22, não obstan-
te seja dotada de boa infraestru-
tura urbana, está desacreditada e
desprovida de uma eficiente zela-
doria pública. Os bairros que per-
tencem ao perímetro dessa Área
de Intervenção Urbana do Setor
Central (AIU-SCE) estão comple-
tamente desvalorizados e sem atra-
tividade para o setor privado.

Neste momento, o setor pú-
blico, visando recuperar o interes-
se pela região, especialmente com
o adensamento populacional de
baixa renda, deveria incentivar e
acelerar ao máximo os investimen-
tos no local. Existem vários ins-
trumentos para isso: isentar o pa-
gamento de IPTU (o que de certa
forma a lei já faz); aumentar de
quatro ou seis para 20 vezes o co-
eficiente de aproveitamento do ter-

reno; tolerar prédios geminados
com fachada ativa; e bônus equi-
valentes de área construída nos
primeiros dez anos, independen-
temente do que se edificar, desde
que aplicado na mesma região.

Outros instrumentos podem
ser criados, desde que o intuito seja
atrair o capital privado. Não se
pode ignorar que o custo do dinhei-
ro é o mesmo nessa região ou em
outra mais nobre da cidade. O em-
presário investirá onde o retorno
for maior. Daí a importância do
incentivo. Não vamos esquecer o
que aconteceu com Barueri e San-
tana do Parnaíba quando a pro-
posta foi estimular investimentos
na região. Com alíquotas de ISS di-
ferenciadas, os dois municípios tor-
naram-se foco de enormes investi-
mentos imobiliários comerciais e
residenciais. Em pouco tempo, o
bairro de Alphaville transfor-
mou-se em um dos centros empre-
sariais mais renomados do País e
um excelente local de moradia.

A nova norma referente ao
Centro de São Paulo tem como
objetivo atrair pelo menos 220 mil
novos moradores e resgatar o pa-
pel da região como indutora de
investimentos. Mas, como anota-
do anteriormente, com a exigên-
cia de pagamento de outorga one-
rosa, o renascimento e crescimen-
to da área ocorrerão de maneira
lenta e limitada. O efetivo adensa-
mento, ampliação do número de
moradias de interesse popular e
recuperação urbanística somente
serão plenamente viabilizados se os
estímulos forem para lá de atraen-
tes. Talvez, o melhor fosse a libera-
ção do coeficiente de aproveitamen-
to para se erguerem prédios sem
limite de andares. O raciocínio é
simples: quanto mais unidades
habitacionais forem construídas no
mesmo espaço e empreendimento,
mais baratas serão. Se a oferta for
menor, os preços sobem em propor-
ção inversa à altura dos edifícios.

Resta esse avanço, contra o
qual parece haver crônica resistên-
cia, para que milhares de famílias
realmente mudem para o centro, o
que também melhoria os serviços e
o comércio e estimularia o turismo
numa das regiões históricas mais
importantes do Brasil. Em grandes
cidades de outros países, como Nova
York, são muito visíveis os benefí-
cios urbanísticos do adensamento,
com áreas tradicionais e nobres
preservadas, dinâmicas e habita-
das. Por melhores que sejam, as re-
gulamentações referentes à revita-
lização do centro serão incapazes
de se sobrepor a outra antiga e ir-
revogável lei, a da oferta e da pro-
cura. Ou seja, é preciso construir
apartamentos que as famílias
possam comprar. Caso contrário,
corremos o risco de que um revi-
talizado e novo Centro Velho con-
tinue sendo apenas um sonho.

———
Luiz Augusto Pereira de
Almeida, diretor da So-
bloco Construtora e
membro do Conselho
Consultivo do Secovi

A medida que falta para São
Paulo ter novo Centro Velho

O tempo passa e leva nossas memórias
necem como um sonho
ao amanhecer. Não
lembramos mais
quando combinamos
de brincar no dia se-
guinte e, por algum
motivo, não compare-
cemos. Aquele último
olhar trocado, aquela
última promessa não
cumprida, são soter-

rados pela avalanche do tempo.
Os objetos que nos cerca-

vam, que pareciam tão impor-
tantes, também desaparecem
sem alarde. Os pôsteres do
quarto, as figurinhas do álbum
que nunca completamos, os Ta-
zoos que colecionamos com tan-
to zelo, tudo acaba por se per-
der ou ser descartado. E, em al-
gum momento, encontramos con-
forto na parede vazia ou no quar-
to reorganizado, sem nem mes-
mo recordar o ato de desapego.

Quem se lembra da última vez
que pegou o telefone fixo para li-
gar para alguém? Ou do último
uso do orelhão na esquina da rua?
Esses artefatos, outrora centrais
em nossas vidas, são agora relí-
quias de um passado distante. A
última mensagem de fax, o som
familiar de um modem discando,
tudo isso foi engolido pelo progres-
so tecnológico que, ironicamente,
apagou parte da nossa história.

Gregório José

Avida é tecida por
momentos que,
 com o tempo, se

tornam fios esquecidos
em um vasto tapete de
experiências. O que hoje
consideramos munda-
no e insignificante,
amanhã poderá ser
uma vaga lembrança, uma sombra
do que foi vivido. Somos coleciona-
dores de momentos e, ironicamen-
te, também os maiores esquecedo-
res de nossa própria coleção.

Quando éramos crianças,
cada dia parecia uma eternidade
recheada de aventuras. Lembra-
mos com nitidez o cheiro do bolo
na festa de aniversário, a sensa-
ção de correr descalço pela rua
até o cair da noite. Mas, em al-
gum ponto, deixamos de notar
quando foi que nossa mãe orga-
nizou a última festa de aniversá-
rio. Sem perceber, as brincadei-
ras na rua se tornaram esporádi-
cas até desaparecerem por com-
pleto, substituídas por outras res-
ponsabilidades, outras distrações.

Com o tempo, o cotidiano
absorve esses momentos de ma-
neira quase cruel. As memórias
dos colegas de escola, daqueles
com quem compartilhamos risos
e preocupações infantis, desva-

Somos feitos deSomos feitos deSomos feitos deSomos feitos deSomos feitos de
momentos quemomentos quemomentos quemomentos quemomentos que
se acumulam,se acumulam,se acumulam,se acumulam,se acumulam,
se sobrepõemse sobrepõemse sobrepõemse sobrepõemse sobrepõem
e, muitas vezes,e, muitas vezes,e, muitas vezes,e, muitas vezes,e, muitas vezes,
se apagamse apagamse apagamse apagamse apagam

te natural, responsável
pelas cores vermelha,
azul e violeta nessas
frutas. O estudo se
concentrou na extra-
ção e purificação si-
multâneas de antoci-
aninas derivadas da
casca de jabuticaba,
um resíduo lignocelu-
lósico. A investigação
ajustou meticulosa-

mente os parâmetros de extração
para alcançar resultados melho-
res, segundo a professora da Fa-
culdade de Engenharia de Ali-
mentos (FEA) da Unicamp desde
2013, onde trabalha na área de
bioengenharia e biotecnologia.
Pesquisa importante que redun-
dará em benefícios concretos vin-
culada a área da Saúde.

———
Jose F. Höfling, biólo-
go, PhD em Imunologia

Cascas de jabuticaba

Agência FAPESP.
Cientistas da
 Universidade

Estadual de Campinas
(Unicamp) e da Uni-
versidade de Cádiz
(UCA), na Espanha,
utilizaram com suces-
so um novo método
para extrair compostos
químicos com alto va-
lor agregado a partir
de cascas de jabuticaba (Plinia
cauliflora). A abordagem, que
simplifica o processo e aprimora
sua eficiência, foi publicada no
Journal of Food Composition and
Analysis. O objetivo do grupo foi
otimizar a extração de antociani-
na, um potente antioxidante en-
contrado em frutas como moran-
go, amora, framboesa e jabutica-
ba. Além de promover ação anti-
inflamatória no organismo, a
antocianina também é um coran-

A propensão dosA propensão dosA propensão dosA propensão dosA propensão dos
jovens é acreditarjovens é acreditarjovens é acreditarjovens é acreditarjovens é acreditar
e batalhar peloe batalhar peloe batalhar peloe batalhar peloe batalhar pelo
futuro. Graças afuturo. Graças afuturo. Graças afuturo. Graças afuturo. Graças a
Deus! Ainda bem!Deus! Ainda bem!Deus! Ainda bem!Deus! Ainda bem!Deus! Ainda bem!

Paiva Netto

Meu artigo de
hoje visa cola-
borar na pre-

venção contra o crack,
terrível droga que la-
mentavelmente se alas-
tra pelo país. De acor-
do com pesquisa divul-
gada pela Confederação
Nacional de Municípios (CNM), o
consumo do crack disseminou-se
por todas as classes sociais.

Pari passu com as políticas
públicas e os cuidados médicos
aos usuários em sua luta con-
tra a dependência química, não
se pode deixar de lado a devida
valorização da família - a aten-
ção dos pais e responsáveis com
as companhias de seus filhos e
a imprescindível presença da
Espiritualidade Ecumênica no
diálogo entre pais e filhos.

Nos idos de 1980, apresen-
tei, na Super Rede Boa Vontade
de Comunicação (rádio, TV e
publicações; hoje, formada tam-
bém pela internet), "Carta de
um filho para o pai", reproduzi-
da em O Imparcial, de Monte
Alto, Interior de São Paulo. Nela,
um jovem de 19 anos, a quem

chamaremos de R.,
usuário de entorpe-
centes, escreve um bi-
lhete de adeus ao seu
pai. Diante da como-
ção dos ouvintes, de-
terminei que o texto
fosse impresso em di-
ferentes idiomas.

É indispensável o
esclarecimento dos fa-

miliares. Por isso, nas passeatas
e panfletagens, em conferências e
nos meios de comunicação, ori-
entamos os pais e os responsáveis
a prestar maior atenção ao coti-
diano dos filhos, às suas amiza-
des, dúvidas, ambientes que fre-
quentam. O caso é verídico e ocor-
reu num hospital de São Paulo.

Tóxicos: "Carta de um fi-
lho para o pai".

"Acho que neste mundo nin-
guém procurou descrever seu pró-
prio cemitério. Não sei como meu
pai vai receber este relato, mas pre-
ciso de todas as forças enquanto é
tempo. Sinto muito, meu pai. Acho
que este diálogo é o último que te-
nho com o senhor. Sinto muito,
mesmo... Sabe, pai, está em tempo
de o senhor saber a verdade de
que nunca desconfiou. Vou ser
breve e claro, bastante objetivo.

Pais e filhos contra a droga

"O tóxico me matou. Travei
conhecimento com meu assas-
sino aos 15 anos de idade. É hor-
rível, não, pai? Sabe como co-
nheci essa desgraça? Por meio
de um cidadão elegantemente
vestido, bem elegante mesmo, e
bem-falante, que me apresentou ao
meu futuro assassino: a droga.

"Eu tentei recusar, tentei
mesmo, mas o cidadão mexeu
com o meu brio, dizendo que eu
não era homem. Não é preciso
dizer mais nada, não é, pai? In-
gressei no mundo do vício.

"No começo foi o devaneio;
depois as torturas, a escuridão.
Não fazia nada sem que o tóxi-
co estivesse presente. Em segui-
da, veio a falta de ar, o medo, as
alucinações. E logo após a eufo-
ria do pico, novamente eu me
sentia mais gente do que as ou-
tras pessoas, e o tóxico, meu
amigo inseparável, sorria, sorria.

"Sabe, meu pai, a gente, quan-
do começa, acha tudo ridículo e
muito engraçado. Até Deus eu
achava cômico. Hoje, no leito de
um hospital, reconheço que Deus
é mais importante que tudo no
mundo. E que sem a Sua ajuda eu
não estaria escrevendo esta carta.
Pai, eu só estou com 19 anos e sei
que não tenho a menor chance de
viver. É muito tarde para mim.
Mas ao senhor, meu pai, tenho um
último pedido a fazer: mostre esta
carta a todos os jovens que o se-

nhor conhece. Diga-lhes que em
cada porta de escola, em cada cur-
sinho de faculdade, em qualquer
lugar, há sempre um homem ele-
gantemente vestido e bem-falante
que irá mostrar-lhes o futuro as-
sassino e destruidor de suas vidas
e que os levará à loucura e à mor-
te, como aconteceu comigo. Por
favor, faça isso, meu pai, antes
que seja tarde demais para eles.

"Perdoe-me, pai... Já sofri
demais. Perdoe-me também por
fazê-lo padecer pelas minhas
loucuras. Adeus, meu pai."

Algum tempo após escrever
essa carta, o jovem morreu.

Cuidar bem da juventude.
Eis por que fraternalmente

advertimos: cuidemos bem de
nossa juventude, como o faz a
Religião de Deus, do Cristo e do
Espírito Santo, porque a nenhum
de nós interessa ter amanhã uma
pátria de drogados, bêbados e
frustrados. Queremos, isto sim,
uma geração, uma civilização de
homens, mulheres, jovens e cri-
anças honrados, realizadores no
Bem, amantes da Paz, da Verda-
de e da Justiça. É por isso que a
Religião Divina trabalha inces-
santemente. Se o mundo quiser
evoluir, precisa, antes de tudo,
preparar a geração que surge
com o que tiver de melhor e con-
fiar mais nela. Já é tempo.

A propensão dos jovens é
acreditar e batalhar pelo futuro.
Graças a Deus! Ainda bem!

———
José de Paiva Netto,
jornalista, radialista
e  e s c r i t o r ;  email:
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Eu fiz Unimep!
O CampusO CampusO CampusO CampusO Campus
TTTTTaquaral daaquaral daaquaral daaquaral daaquaral da
Unimep, com todaUnimep, com todaUnimep, com todaUnimep, com todaUnimep, com toda
a infraestrutura,a infraestrutura,a infraestrutura,a infraestrutura,a infraestrutura,
já está lá!já está lá!já está lá!já está lá!já está lá!

Camilo Irineu
Quartarollo

Muitos de Pi-
racicaba e
das cidades

dos arredores dirão o
mesmo: eu também
fiz Unimep! A univer-
sidade foi um baluar-
te na resistência con-
tra o atraso da ditadura militar
nos seus Campi, com a arma da
educação. À noite, ao passar pela
Rodovia do Açúcar, vemos no cla-
rão da lua o enorme complexo do
Campus Taquaral. Um vigia pe-
ripatético dá voltas segurando um
farolete, mas tudo o mais foi apa-
gado, de onde foi o espaço for-
mador e de excelência da nossa
região. Buscamos uma luz e foco!

Quem cursou na Unimep não
fez apenas uma profissionaliza-
ção, pôde fazer uma abertura crí-
tica e experiências de mundos. Na
ditadura, a Unimep enfrentou-a
pela abertura e integração do en-
sino com a sociedade. Ecoa nos
nossos passos solitários pelos cor-

redores a contestação
contra o que nos oprime.
Quem não passeou pelo
Campus ou sentiu essa
sinergia das salas, dos
encontros, das palestras
nos teatros, dos ensai-
os, dos laboratórios na-
quele enorme espaço
vivo. Recebemos no
Campus formadores re-

conhecidos mundialmente como
Esquivel, Paulo Freire e outros.

Por ora, ruindo pela depre-
ciação, desgastes da intempérie,
invasões ocasionais, sinistros,
esse Campus em seus 360.000
metros quadrados tem 130 salas,
50 laboratórios, biblioteca, cen-
tros de estudos, 4 auditórios, ca-
pela, estúdios de rádio e TV, tea-
tro com capacidade para 788 pes-
soas, complexo esportivo, bioté-
rio e a Galeria, com espaço de
lazer e convívio, 25 lojas, opções
de alimentação, livraria, farmácia,
banco, loja de roupas, sapataria,
informática e outros serviços, e
mais um Teatro de Arena com
capacidade para 200 pessoas.

Como cuidar desse espaço,
d e s s a  e s t r u t u r a  e n o r m e  e
layout próprio montado para
o Ensino e Pesquisa, já pron-
to, e salvar o Campus da re-
troescavadeira ou implosões?

Para tanto se propõe que o
Governo Federal assuma o es-
paço pela Educação. Por que não
vincular à Universidade Federal
de São Carlos, a UFScar?!

Em coro uníssono ao pro-
jeto federal do desenvolvimen-
to pela educação, animados
com as reiteradas falas do pre-
sidente Lula, os interessados
levaram uma proposta ao mi-
nistro Camilo Santana, para
que o presidente conheça.

A questão orçamentária-fi-
nanceira, evidente e atualíssi-
ma, pode ser resolvida pela de-
cretação da DUP, um Decreto

de Utilidade Pública, usual
nessas circunstâncias de insol-
vência. Esse decreto produzi-
rá o efeito de proteger a Uni-
versidade e resguardará o es-
paço para a sua função-fim, sem
acarretar impacto no planeja-
mento orçamentário do MEC.

O presidente Luiz Inácio
"teima", com razão, em incre-
mentar a inteligência brasileira
e em construir universidades e
as fez. Entretanto, o Campus
Taquaral da Unimep, com toda
a infraestrutura, já está lá!
Aguardamos a visita e comiti-
vas necessárias à verificação.

A União, diria, já é credora,
uma vez que os tributos não pa-
gos pela entidade perfazem uma
dívida de 500 milhões e cresce.

Pela educação!
———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros e do
livro Contos inacreditá-
veis da Vida adulta

Nas tardes de nossa juventu-
de, frequentávamos Lan Houses
para jogar ou navegar na internet,
conversar com amigos no Orkut.
E, em algum momento, simples-
mente deixamos de ir. Não nos
damos conta de quando foi a últi-
ma vez que entramos em uma lo-
cadora para escolher um filme,
seja em fita VHS ou DVD. Os ato-
res, os enredos, tudo isso se per-
deu na bruma do esquecimento.

Esses lapsos de memória não
são sinal de um esquecimento pa-
tológico, mas sim da natureza efê-
mera da vida. Somos feitos de mo-
mentos que se acumulam, se so-
brepõem e, muitas vezes, se apa-
gam. Cada lembrança que desapa-
rece deixa espaço para novas expe-
riências, novos momentos que, por
sua vez, também se tornarão ne-
bulosos com o passar do tempo.

A transitoriedade desses ins-
tantes é parte integrante da nossa
existência. E talvez haja beleza nis-
so. Cada momento esquecido não é
apenas uma perda, mas um refle-

xo do constante movimento da
vida. Vivemos, acumulamos, es-
quecemos e continuamos a viver.
A efemeridade nos ensina que a
vida é feita de ciclos, de começos e
fins, de momentos que vêm e vão.

A memória é um campo seleti-
vo, moldado tanto pelo valor sub-
jetivo que damos aos nossos dias
quanto pela capacidade limitada de
nosso cérebro em armazenar o in-
finito. Não estamos condenados a
lembrar de tudo, nem devemos nos
lamentar por aquilo que esquece-
mos. Em vez disso, devemos reco-
nhecer que a beleza da vida resi-
de na impermanência, no fato de
que cada momento, por mais trivi-
al que seja, contribui para a tape-
çaria única da nossa existência.

E assim, seguimos adiante,
carregando conosco apenas o es-
sencial. Talvez o valor real não
esteja nas memórias que conse-
guimos manter, mas naqueles
pequenos e preciosos momentos
que, por alguma razão, perma-
necem gravados em nosso cora-
ção, lembrando-nos de que, em
algum ponto do tempo, vivemos
intensamente, amamos profun-
damente e, mesmo sem perce-
ber, deixamos marcas indeléveis
na história de nossas vidas.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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ÉTICA
Muitos horrores nos parla-

mentos. Legisladores não conse-
guem debater sem agressivida-
de e o resultado é o pior possível,
causando constrangimento e
humilhação.  Evidentemente a
responsabilidade é dos próprios
representantes eleitos pelo povo,
no entanto, é possível apontar
também a culpa do comando da
casa legisladora que não age,
acionando regras disciplinado-
ras. Suspensão de mandato, dos
salários e até cassação, ajuda-
ria a recuperação do prestígio
do político e imagem da políti-

ca. Temos no parlamento pes-
soas sem a mínima condição
para o cargo. Lamentável.

PONTO FINAL
A Prefeitura Municipal de

Piracicaba está anunciando para
hoje (26), no Engenho Central, o
lançamento do projeto Pira240.
A Secretaria de Governo é co-
mandada por Tássia Espego que
qualifica a proposta como elabo-
ração de um Plano de Desenvol-
vimento Estratégico, promoven-
do a desenvolução socioeconômi-
co, territorial e ambiental além
de aprimorar a gestão pública.

O talO talO talO talO tal
presidencialismopresidencialismopresidencialismopresidencialismopresidencialismo
de coalizãode coalizãode coalizãode coalizãode coalizão
tem-nos impostotem-nos impostotem-nos impostotem-nos impostotem-nos imposto
algumas práticasalgumas práticasalgumas práticasalgumas práticasalgumas práticas
estranhas, queestranhas, queestranhas, queestranhas, queestranhas, que
levaram nossalevaram nossalevaram nossalevaram nossalevaram nossa
democracia àdemocracia àdemocracia àdemocracia àdemocracia à
beira do desastrebeira do desastrebeira do desastrebeira do desastrebeira do desastre

Pilla e Parlamentarismo

Toda a classe po-
lítica e os estu-
diosos da ciên-

cia política chegaram
à  unanimidade na de-
nominação do atual
sistema de governo do
Brasil como presiden-
cialismo de coalizão,
que tanto tem feito so-
frer o Presidente Lula.
Certo ou errado, passou a ser
chamada assim essa maneira de
funcionamento do Congresso,
extrapolando para o campo do
Executivo no seu relacionamen-
to com os partidos políticos.

Mas aqui e ali, de boca em
boca, ou de sussurro em sussur-
ro, todos falam que  caminhamos
para o parlamentarismo, experi-
ência adotada como fórmula para
superar a crise gerada com os mi-
litares, em 1961, para que Jango
pudesse assumir o Governo, após
a renúncia do Jânio. Mas aquele
não era um parlamentarismo e sim
um arremedo de solução para su-
perar um problema político. Tan-
to é verdade que, na própria Emen-
da que o adotou, já estava o ger-
me  de sua extinção: o Plebiscito,
que depois veio a realizar-se.

Para mim o pro-
blema agora é mais
sério. Ele será o ponto
central da discussão
que vai estabelecer-se
quando entrar em de-
bate a Reforma Políti-
ca, talvez a mais urgen-
te e necessária de todas.

Quando falo de
parlamentarismo não

posso fugir à lembrança de um
grande homem público do nosso
País, exemplo de fidelidade aos
seus ideais, de austeridade, de com-
postura, de cultura, admirado pela
sua vida política dedicada à causa
do parlamentarismo, de que se tor-
nou símbolo: lembro Raul Pilla.
Quando cheguei à Câmara dos
Deputados, no Rio de Janeiro, em
1955, não pude resistir à emoção
ao ver, em carne e  osso, a figura
lendária do grande brasileiro - es-
tatura regular, magro, cabeleira
bem grande, já velho, andando
devagar, bem surdo, com um apa-
relho para amplificar sua voz e a
do seu interlocutor, usado preso no
paletó - sempre cercado do carinho
e do respeito da Casa. Ele fundara
o Partido Libertador e era como um
símbolo dele, num tempo em que o

Brasil só possuía partidos regionais.
O PL (Partido Libertador) era do
Rio Grande do Sul, onde os polí-
ticos gaúchos defendiam sempre
uma causa num nível de fana-
tismo. Lembro Pinheiro Macha-
do com seu republicanismo; As-
sis Brasil com o voto proporcio-
nal; Julio de Castilho, positivis-
ta; Bento Gonçalves, com os ide-
ais de independência que leva-
ram à Guerra dos Farrapos, e
tantos outros notáveis gaúchos
com quem convivi, como Paulo
Brossard e Daniel Krieger.

O tal presidencialismo de
coalizão tem-nos imposto algu-
mas práticas estranhas, que le-
varam nossa democracia à bei-
ra do desastre. Felizmente o
Brasil é maior que seus proble-

mas e tem superado as crises
paroxísticas que enfrentamos
e assim conseguimos chegar
ao Estado Democrático de Di-
reito de que gozamos - atra-
vessamos a passagem do regi-
me autoritário para a demo-
cracia plena, cuja condução
coube a mim, inclusive deixan-
do uma Constituição que se tor-
nou a mais longeva sem hiatos.

Os ideais de Raul Pilla es-
tão vivos, e sua figura será
sempre lembrada. Afonso Ari-
nos, o extraordinário estadis-
ta de nossa história e notável
pensador, sobre cuja obra até
hoje se reflete, era presidencia-
lista e converteu-se ao parlamen-
tarismo como confessa no seu "O
Som do outro Sino", páginas
que devem ser relidas sempre.

Entre esse anárquico presi-
dencialismo, incapaz de produzir
lideranças, e o parlamentarismo,
que no Império produziu extraor-
dinários líderes e assegurou a uni-
dade nacional, a escolha é óbvia.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

O investimento público brasileiro
e a estruturação social inclusiva

André Naves

Oinvestimento
público desem-
penha um papel

crucial no desenvolvi-
mento de uma nação.
No Brasil, a eficiência
desses investimentos
deve ser medida não
apenas pelo retorno
econômico, mas, principalmente,
pela capacidade de promover uma
estrutura social mais sustentá-
vel, inclusiva e justa. Isso impli-
ca em direcionar recursos públi-
cos para aumentar a dignidade
das pessoas e das coletividades,
entendida aqui como a possibilida-
de de autonomia e de cumprimen-
to efetivo dos direitos humanos.

A dignidade humana é um
conceito central nas discussões
sobre políticas públicas. Ela repre-
senta a possibilidade de uma pes-
soa ser autônoma, ou seja, ter a
liberdade de decidir seus própri-
os caminhos sem depender intei-
ramente de ajuda externa. A au-
tonomia não exclui o auxílio
alheio, mas este deve ser uma es-
colha, não uma necessidade.

Para que a autonomia indi-
vidual se concretize, é funda-
mental que os direitos humanos
sejam garantidos e efetivos. Es-
ses direitos incluem: Vida: direi-

to de viver e se desen-
volver em plenitude;
Liberdade: possibilida-
de de se locomover, ex-
pressar, crer e sentir
sem interferências ex-
ternas; Igualdade:
equivalência de opor-
tunidades para o de-
senvolvimento indivi-
dual; Propriedade:

direito aos bens, ideias, traba-
lho e crenças; e Segurança: pro-
teção contra a criminalidade e
garantia de segurança alimen-
tar, sanitária e educacional.

Investimentos públicos efici-
entes são aqueles que aumentam
a eficácia dos direitos humanos.
Para ilustrar esse ponto, analise-
mos algumas políticas específicas:

VALORIZAÇÃO REAL
DO SALÁRIO-MÍNIMO: Essa
política é eficiente porque aumen-
ta a autonomia e dignidade dos
trabalhadores, permitindo-lhes
uma vida mais digna e menos de-
pendente de auxílio externo. Um
salário-mínimo valorizado contri-
bui para a segurança alimentar,
habitacional e educacional, essen-
ciais para a dignidade humana.

POLÍTICAS DE PISOS
PREVIDENCIÁRIOS E AS-
SISTENCIAIS: Garantir que os
benefícios previdenciários e as-
sistenciais sejam pelo menos equi-

Para que aPara que aPara que aPara que aPara que a
autonomiaautonomiaautonomiaautonomiaautonomia
individual seindividual seindividual seindividual seindividual se
concretize, éconcretize, éconcretize, éconcretize, éconcretize, é
fundamentalfundamentalfundamentalfundamentalfundamental
que os direitosque os direitosque os direitosque os direitosque os direitos
humanos sejamhumanos sejamhumanos sejamhumanos sejamhumanos sejam
garantidosgarantidosgarantidosgarantidosgarantidos
e efetivose efetivose efetivose efetivose efetivos

valentes ao salário-mínimo é
uma medida que protege os mais
vulneráveis, proporcionando-
lhes uma rede de segurança fi-
nanceira. Isso é fundamental
para a dignidade, pois assegura
uma subsistência mínima e per-
mite a essas pessoas planejar um
futuro com mais autonomia.

VINCULAÇÃO DE RE-
CURSOS MÍNIMOS À EDU-
CAÇÃO E À SAÚDE: Investir
obrigatoriamente em educação e
saúde é uma forma de garantir
que todos os cidadãos tenham
acesso a serviços básicos essen-
ciais. A educação, em particular,
é um pilar fundamental para a
autonomia, pois capacita os in-
divíduos a tomarem decisões in-
formadas sobre suas vidas.

Embora os investimentos
mencionados sejam funda-
mentais, o orçamento público
brasileiro enfrenta desafios

que requerem ajustes. No en-
tanto, essas adequações devem
focar em eliminar desperdíci-
os e ineficiências, e não cortar
investimentos que promovam os
direitos humanos. A eficiência
do gasto público deve ser avali-
ada pelo impacto na dignidade
e autonomia das pessoas.

O investimento público no
Brasil só será verdadeiramente
eficiente se contribuir para a es-
truturação social em bases mais
sustentáveis, inclusivas e jus-
tas. Isso significa priorizar po-
líticas que aumentem a digni-
dade e a autonomia dos cida-
dãos, cumprindo os direitos
humanos de maneira efetiva.
Exemplos concretos, como a
valorização do salário-mínimo
e a vinculação de recursos à
educação e saúde, demonstram
como políticas públicas podem
e devem ser desenhadas para
promover esses objetivos. As-
sim, a verdadeira eficiência do
gasto público reside em sua ca-
pacidade de transformar a vida
das pessoas, permitindo-lhes vi-
ver com dignidade e autonomia.

———
André Naves, defensor
público federal, especi-
alista em Direitos Hu-
manos, Inclusão Social
e Economia Política

Em busca do
tempo perdido

Proust convidaProust convidaProust convidaProust convidaProust convida
os leitores aos leitores aos leitores aos leitores aos leitores a
refletiremrefletiremrefletiremrefletiremrefletirem
sobre suassobre suassobre suassobre suassobre suas
próprias vidaspróprias vidaspróprias vidaspróprias vidaspróprias vidas
e experiênciase experiênciase experiênciase experiênciase experiências

ASSANGE LIVRE E O TRIUNFO
DA LIBERDADE DE EXPRESSÃO

Com grande júbilo, o Insti-
tuto Piracicabano de Estudos e
Defesa da democracia - IPEDD
saúda a libertação pela justiça
do Reino Unido no dia de on-
tem do jornalista Julian Assan-
ge, fundador do site WikiLeaks.

Preso durante 5 anos, As-
sange foi acusado de revelar

segredos militares considera-
dos de segurança nacional
pelos Estados Unidos, contu-
do, a opinião pública mundial
considerou sua prisão um aten-
tado à liberdade de expressão
e exigiu a sua libertação.

Piracicaba, 25 de junho de 2024.

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Essa jornada épi-
ca é repleta de
 detalhes minu-

ciosos, reflexões filosó-
ficas e uma escrita ri-
camente elaborada.

A obra é ampla-
mente reconhecida por
sua complexidade, profundidade
e estilo literário único. Ao longo
de suas páginas, Proust explora
temas como amor, ciúme, arte,
sociedade, tempo e memória. Ele
mergulha nas profundezas da psi-
cologia humana, revelando nuan-
ces e sutilezas que muitas vezes
passam despercebidas no cotidia-
no. "Em Busca do Tempo Perdido
(1913-1927)" é uma obra desafia-
dora, mas extremamente recom-
pensadora para aqueles que se
aventuram em suas páginas.

Proust revolucionou a forma
de escrever ao explorar a subjeti-
vidade e as nuances da experiên-
cia humana através de uma nar-
rativa intrincada e introspectiva.

O autor mergulha nas pro-
fundezas da psique de seus per-
sonagens, revelando seus pensa-
mentos mais íntimos, medos e
desejos. Além disso, Proust tam-
bém desafia as convenções nar-
rativas tradicionais ao criar uma
estrutura não linear, em que o
tempo flui e se entrelaça em dife-
rentes momentos da história.
Essa abordagem narrativa inova-
dora abriu caminho para novas
formas de expressão literária e in-
fluenciou gerações de escritores.

Na Obra Literária destacam-se:
O papel da memória na

construção da identidade.
A efemeridade do tempo e sua

influência nas relações humanas.
A busca pelo sentido da

vida e a relação com a arte.
A sociedade e suas conven-

ções sociais.
As nuances e complexida-

des do amor e da paixão.
Ao abordar esses temas de

maneira profunda e introspec-
tiva, Proust convida os leito-
res a refletirem sobre suas
próprias vidas e experiências.
Sua escrita envolvente e minu-
ciosa transporta os leitores
para um mundo rico em deta-
lhes e emoções, estimulando a
empatia e a compreensão do ser
humano em sua complexidade.

Ao longo da narrativa, Proust

apresenta uma galeria
de personagens mar-
cantes, cada um com
suas peculiaridades e
dilemas. O romance
mergulha nas nuan-
ces  dos relaciona-
mentos humanos, re-
tratando amores não
correspondidos, pai-
xões avassaladoras e a

efemeridade das relações soci-
ais. Os diálogos e monólogos in-
ternos dos personagens revelam
suas angústias, desejos e a bus-
ca por significado em um mun-
do em constante transformação.

A história é completamente
intimista, baseada no fluxo da
memória inconsciente do autor,
quase como a passagem da água
em um rio, continuamente des-
crevendo em detalhes suas
sensações e sua busca básica
pelo amor ao longo do tempo.

A narrativa se divide em
sete partes, com temas diferen-
tes: O Caminho de Swann. A
infância; À Sombra das Rapa-
rigas em Flor. O despertar do
amor por pessoas e pelas ar-
tes; O Caminho de Guerman-
tes. A alta sociedade; Sodoma
e Gomorra. O amor heterosse-
xual e homossexual; A Prisio-
neira. As maneiras de ser pos-
suído; A Fugitiva. A privação;
O Tempo Recuperado. A recu-
peração da vida pela memória.

*****
Só para finalizar, quando

comprei este livro a primeira par-
te, pois são sete livros… e comecei
a ler em 2005, confesso que na
metade do livro pensei em desis-
tir, mas resolvi insistir e comecei
a cada vez gostar mais de ler, re-
almente é uma maratona literá-
ria, mas que desperta o interesse
e prazer pela leitura que se man-
tém até hoje… bom dia a todos.

Só para despertar o interes-
se no final da tarde irei sabore-
ar as Madalaines de Proust.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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Prefeitura lança hoje o Plano ‘Pira 2040’
Evento que acontece hoje (26) é gratuito e aberto ao público e será realizado no Teatro do Engenho Central

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Governo (Se-
mgov), lança hoje (26) o Plano de
Desenvolvimento Estratégico Pira
2040, que prevê o planejamento de
métricas e objetivos a serem alcan-
çados nos próximos 16 anos, nos
âmbitos socioeconômico, territori-
al, ambiental e da gestão pública
eficiente. O evento vai acontecer no
Teatro Erotídes de Campos, no
Engenho Central, às 18h30. É aber-
to ao público mediante inscrição
pelo link: https://bit.ly/pira-2040.

Para elaboração do plano, foi
realizado estudo por meio da Fun-
dação Instituto de Administração
(FIA), que possui notória experiên-
cia em pesquisas e, em conjunto
com o Executivo, formulou o esco-
po do plano de trabalho. Agora, o
plano será proposto e delineado com
participação da sociedade civil, por
meio de audiências públicas, e

considerando as políticas setori-
ais já estabelecidas no município.

O Plano Estratégico visa
atender os Objetivos do Desen-
volvimento Sustentável (ODS),
estabelecidos pela ONU e também
considera mudanças de cenário
ocorridas na cidade nos últimos
anos, como a pandemia de Co-
vid-19 e as mudanças climáticas.

Os principais objetivos do Pla-
no de Desenvolvimento Estratégi-
co são: fomentar o debate amplo
na sociedade de Piracicaba, estimu-
lando a interlocução entre diferen-
tes setores e a administração pú-
blica; traçar cenários de futuro que
orientem discussões no médio pra-
zo e a revisão de planos setoriais e
planejamento orçamentário; pro-
ver instrumentos adicionais de
gestão que otimizem a transparên-
cia e o controle social e os resulta-
dos da aplicação de recursos; e

orientar os próximos passos do
planejamento municipal através de
diretrizes alinhadas com a visão
de futuro e objetivos estabelecidos.

Além disso, o conceito apli-
cado no Pira 2040 abrange a de-
finição participativa de Visão de
Futuro para a cidade, bem como
os objetivos de longo prazo. Além
disso, considera também a defi-
nição de eixos para o planeja-
mento por meio da indicação de
diretrizes e projetos relevantes e
o aumento da eficiência da ges-
tão pública a partir das metas.

SERVIÇO
Lançamento do Plano de
Desenvolvimento Estratégi-
co Pira 2040. Hoje (26),
18h30, no Teatro Erotídes
de Campos, Engenho Cen-
tral. Inscrições no formulá-
rio: https://bit.ly/pira-2040.

Divulgação

O Plano Estratégico visa atender os Objetivos do Desenvolvimento Sustentável (ODS), estabelecidos pela ONU

Na noite desta segunda-fei-
ra (24), durante a 38ª Reunião
Ordinária da Câmara Municipal
de Piracicaba, foi aprovado o re-
querimento 757/2024, do verea-
dor Pedro Kawai (PSDB) e da ve-
readora Sílvia Morales (PV), do
mandato coletivo “A Cidade é
Sua”. O documento solicita in-
formações ao Executivo, por
meio do Serviço Municipal de
Água e Esgoto (Semae), sobre falta
de água no bairro Vila Monteiro.

Os moradores daquela região
têm enfrentado problemas recor-
rentes com a falta de fornecimento
de água em suas residências. Em
decorrência dessas dificuldades, foi
aberto um protocolo junto ao Se-
mae sob o número 2024108121. A
falta de água vem causando trans-
tornos significativos aos munícipes
da localidade, gerando uma série de
reclamações e pedidos de solução.

O requerimento aprovado
busca esclarecer em que estágio se
encontra o protocolo aberto junto
ao Semae e quais deliberações fo-
ram realizadas até o momento, in-
cluindo a identificação do servi-
dor responsável pelo caso. Além
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Câmara aprova requerimento
sobre falta de água no bairro

disso, os vereadores questionam
quais são os motivos que estão cau-
sando a falta de água no bairro e
quais medidas estão sendo toma-
das para resolver o problema.

Durante a sessão, a vereado-
ra Sílvia Morales justificou o re-
querimento, ressaltando que a
comunidade já havia registrado
um protocolo solicitando explica-
ções sobre a falta de água e que,
até o momento, não obteve res-
postas satisfatórias. Silvia Mora-
les enfatizou a necessidade de
identificar os motivos da escas-
sez de água e as ações do Execu-
tivo para solucionar a questão.

O vereador Pedro Kawai des-
tacou que a falta de água no bairro
tem sido um problema persistente,
ocorrendo inclusive antes do perí-
odo de estiagem. Ele mencionou
que a pressão da água é insuficien-
te para abastecer adequadamente
as residências, especialmente em
prédios altos, o que agrava ainda
mais a situação. Kawai afirmou que
o requerimento é uma forma de
cobrar explicações e buscar melho-
rias no atendimento do Semae para
os moradores da Vila Monteiro.
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Falta d’água na região de
Santa Terezinha volta à pauta

O vereador Anilton Rissato
(PP) voltou a questionar o Po-
der Executivo sobre os proble-
mas de desabastecimento de
água na região norte, em Santa
Terezinha. O problema é aborda-
do no requerimento 758/2024,
aprovado na 38ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (24).
“Com a falta da água, as pessoas
acabam sendo prejudicadas, e
até mesmo a qualidade de vida,
trazendo grandes prejuízos na

rotina de uma família”, cita o
parlamentar, no documento.

Ele questiona quantos reser-
vatórios existem na região norte,
onde estão localizados e qual a ca-
pacidade de cada um deles. Quer
saber ainda se existem obras ou
medidas previstas para melhorar
o abastecimento na região e em
que prazo. Anilton Rissato tam-
bém pergunta se existe projeto de
construção de novo reservatório
ou de ampliação dos existentes.

A Secretaria Municipal de
Saúde de Piracicaba recebeu um
incremento de 239% nos recur-
sos vindos do Governo do Esta-
do de São Paulo. Em 2023, a ci-
dade recebeu R$ 1.641.100,00 em
repasses estaduais e, neste ano,
já foram depositados nos cofres
municipais R$ 5.571.534,50, ou
seja, um incremento de R$
3.930.434,50 em um ano.

O número foi divulgado na
última sexta-feira (21), na capital,
durante solenidade de autorização
para o repasse antecipado de valo-
res relacionados ao programa IGM
SUS Paulista – Incentivo à Gestão
Municipal. Na oportunidade, Mar-
celo Pinto de Carvalho, ordenador
de despesas da SMS, e Elisa Usber-
ti, assistente social do SAC (Serviço
de Avaliação e Controle), repre-
sentaram o prefeito Luciano Al-
meida no evento que teve a pre-
sença do governador Tarcísio de
Freitas e do secretário de Estado
da Saúde, Eleuses Paiva, e do dire-
tor do Departamento Regional de
Saúde (DRS-X), Moisés Taglietta.

“Esse é um dinheiro destina-
do à Atenção Básica e para as
ações emergenciais de combate à
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Piracicaba recebeu R$ 5,57 mi para investir em Saúde em 2024

Marcelo Carvalho, Eleuses Paiva, Moisés Taglietta e
Elisa Usberti durante solenidade do IGM SUS Paulista

Divulgação

dengue no ano de 2024. Ficamos
felizes pela antecipação do envio
dos recursos, uma vez que é a
primeira vez, em décadas, que o
município consegue aumentar
consideravelmente o recebimen-
to de dinheiro estadual. É impor-
tante lembrar que este aumento de
recurso é o reflexo inicial dos tra-
balhos de modernização do SUS de
Piracicaba, com atendimento digi-
tal por meio da implementação do
novo software de Saúde, do cartão
Pira Cidadão, bem como a contra-
tação de médicos para atendi-
mento nas unidades de saúde da
família e nas unidades básicas de
saúde”, afirmou Carvalho.

O IGM SUS Paulista é um
programa de incentivo criado
para elevar os repasses estaduais
aos municípios para serviços pú-
blicos de saúde com o compro-
misso de as prefeituras cumpri-
rem indicadores assistenciais im-
portantes, como cobertura vaci-
nal, prevenção da mortalidade in-
fantil, controle de câncer de colo
de útero, pré-natal, controle de
hipertensão e diabetes, além de
controle de arboviroses urbanas.

Impulsionado pelo projeto de

regionalização da Saúde no Esta-
do, o IGM SUS Paulista também
eleva os repasses estaduais para a
saúde dos municípios paulistas em
relação aos anos anteriores, pas-
sando de R$ 4 per capita para
valores que vão de R$ 15 a R$
40, e otimiza a atenção básica ao
dar maior suporte financeiro
para as regiões se estruturarem
e organizarem suas demandas.

A oferta de recursos aos
municípios foi definida confor-
me critérios de vulnerabilida-
de social, população e cobertu-
ra de estratégia de saúde da
família. O programa também
amplia a transparência na apli-
cação de recursos, já que se
baseia em critérios específicos e
mensuráveis para a transferên-
cia de verba a cada município.
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Saúde confirma mais um óbito por dengue em 2024
A Vigilância Epidemiológica,

vinculada à Secretaria Munici-
pal de Saúde, divulgou na tarde
de ontem (25) a oitava morte por
dengue em Piracicaba em 2024.
O resultado veio após exame
confirmatório realizado pelo Ins-
tituto Adolfo Lutz, de São Pau-
lo. O registro é de uma paciente
do sexo feminino, na faixa etá-
ria entre 60 e 69 anos, sem co-
morbidades e residente na região
Central. O óbito ocorreu na se-
mana entre os dias 19 a 25/05. O
caso é autóctone (de origem lo-

cal), sem classificação de soroti-
po da dengue. Os outros casos
foram registrados em quatro
pessoas do sexo masculino e três
do sexo feminino, na faixa etá-
ria entre 30 e 89 anos e morado-
res da região Central, Leste e Sul.

De acordo com a Vigilância
Epidemiológica (VE), de 01/01 a
25/06 de 2024 foram registra-
das 51.673 notificações para a
dengue com 25.257 casos positi-
vos. Catorze óbitos suspeitos ain-
da estão em investigação.

A Secretaria de Saúde segue

monitorando os casos de den-
gue no município e continua
com o trabalho intenso de com-
bate ao mosquito Aedes aegypti
transmissor da dengue, zika ví-
rus e chikungunya. Com apoio
do PMCA (Programa Municipal
de Combate ao Aedes), vincula-
do ao Centro de Controle de
Zoonoses (CCZ), os agentes de
saúde e zoonoses ampliaram
suas atividades com ações ori-
entativas e educativas casa a
casa de segunda a sexta-feira.
Os arrastões seguem todos os

sábados e as equipes de nebuli-
zação continuam atuando em
regiões com maior número de
casos, além das ações de remo-
ção de inservíveis em residên-
cia de acumuladores, entrada
forçada em locais suspeitos para
criadouros, entre outras ações.

DENÚNCIA – Para denun-
ciar imóveis abandonados ou lo-
cais que tenham possíveis cria-
douros da dengue bastar regis-
trar solicitação no SIP 156. Para
outras orientações, basta ligar no
PMCA pelo telefone (19) 3427-3351.
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Câmara homenageia
Academia R Training
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Climatizadores são instalados no
Ginásio Walter Ferreira da Silva
Aparelhos estarão em funcionamento durante as aulas de ginástica
acrobática e de tênis de mesa; instalação foi concluída ontem (25)

As escolas paulistas têm até o
dia 30 de junho para se inscreve-
rem para a 2ª edição do Prêmio
Escolas Sustentáveis. A premiação
é uma iniciativa da Santillana, da
Organização de Estados Ibero-
americanos para a Educação, a Ci-
ência e a Cultura (OEI) e da Fun-
dação Santillana com o objetivo de
reconhecer projetos de desenvolvi-
mento socioambiental implementa-
dos por instituições de ensino do Bra-
sil, México e Colômbia, com benefíci-
os para as comunidades locais.

O concurso é formado por
duas etapas, uma nacional, por
país, e outra internacional, reu-
nindo os três países participantes.
Na fase nacional, os melhores pro-
jetos, na avaliação da Comissão
Julgadora, serão divulgados ao pú-
blico. Os cinco primeiros colocados
em cada categoria participarão do
evento de Premiação Nacional,
quando serão anunciados os ven-
cedores do prêmio de R$15 mil.

Os vencedores nacionais de
cada categoria seguem para a eta-
pa internacional, que será realizada
na Colômbia em novembro de 2024.
Na oportunidade será anunciado o
Projeto do Ano e ganhador inter-
nacional do prêmio de R$25 mil.

ENSINO INFANTIL, FUN-
DAMENTAL E MÉDIO - Em
2023, mais de 1.100 projetos con-
correram pelos três países partici-
pantes. Já a edição 2024 do prêmio
amplia o leque de projetos elegíveis.
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Instituições de ensino têm até 30 de junho para concorrer a premiação
Divulgação

Escolas públicas e privadas podem concorrer a até R$40 mil com
projetos de sustentabilidade que beneficiem comunidades locais

Além de iniciativas protagonizadas
por estudantes de escolas dos seg-
mentos de Ensino Fundamental e
Médio, agora também podem con-
correr escolas de Educação Infan-
til. O objetivo é incentivar e dar
visibilidade às escolas de todo o
ciclo de Educação Básica que tra-
balham com os pilares ESG (soci-
al, ambiental e governança).

Cada escola pode inscrever
quantos projetos desejar nas duas
categorias: Educação Infantil e
Ensino Fundamental Anos Iniciais
ou Ensino Fundamental Anos Fi-
nais e Ensino Médio. As iniciativas
devem envolver ações como cons-
cientização dos alunos e da comu-
nidade para a preservação do meio
ambiente, desenvolvimento de
programas com impacto positivo
no entorno da escola ou na socie-
dade, parcerias com comunidades
locais, inclusão social, educação
para cidadania, defesa dos direitos
humanos, liderança ética, participa-
ção da comunidade no processo de
gestão escolar, entre outros.

Para participar, os projetos pre-
cisam apresentar resultados verificá-
veis. Para acesso ao regulamento com-
pleto, mais informações e realizações
das inscrições, basta acessar https://
premioescolassustentaveis.com/

INICIATIVA CIDADÃ -
“Esta segunda edição do Prêmio
Escolas Sustentáveis valoriza com
ainda mais força os projetos soci-
ais, ambientais e de governança que

nascem no âmbito escolar, extra-
polam os muros desses ambientes
e beneficiam as populações do en-
torno. Ao contemplar todo ciclo da
educação básica, convida crianças,
jovens e profissionais do ensino
para uma iniciativa cidadã e cola-
borativa em benefício da comuni-
dade”, afirma o diretor global de
Comunicação e Sustentabilidade da
Santillana, Luciano Monteiro.

Para o presidente-executivo
da Santillana, Francisco Cuadra-
do, o prêmio é uma das ações cha-
ve dentro da estratégia de susten-
tabilidade da Santillana. “Mais
uma vez, pretendemos sensibilizar
a sociedade e as comunidades

educativas por meio da visibilida-
de das melhores práticas estudan-
tis para que servirão de inspiração
para diversas outras escolas da
nossa América Latina”, informa.

Mariano Jabonero, secretário-
geral da OEI, destaca que esse prê-
mio mostra como as escolas da Ibe-
ro-América são atores essenciais na
conscientização de nossas crian-
ças e jovens sobre a importância
de proteger nosso planeta. “A cri-
atividade e a inovação dos proje-
tos que recebemos na primeira
edição são um impulso para con-
tinuarmos este ano com esta ini-
ciativa, que temos certeza supera-
rá o sucesso da primeira edição”.

A Selam (Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras),
por meio da secretária Maria An-
gélica Gonçalves da Silva, a Bran-
ca, e a professora de Educação
Física da Selam, Maria Dilailça
Trigueiro de Oliveira Ferreira, es-
tiveram na tarde de ontem (25)
nas dependências do Ginásio
Walter Ferreira da Silva, locali-
zado na avenida Abel Ferreira,
esquina com avenida Maria Teo-
dora, no Jaraguá para apresen-
tar a conclusão da instalação de
dois climatizadores, que passam
a funcionar e a refrescar o ambi-
ente durante as atividades de gi-
nástica acrobática e de tênis de
mesa que são oferecidas gratuita-
mente no local. Os equipamentos
Climatizador Evaporativo Portá-
til Ecobrisa EBV-50 foram insta-
lados nas dependências do giná-
sio do Jaraguá a partir da trans-
ferência de patrimônio, feita pelo
FUSSP (Fundo Social de Solidari-
edade de Piracicaba), por meio da
sua presidente Andréa Almeida.

Divulgação/CCS

A professora Maria Dilaiça e a secretária Branca comemoram funcionamento dos climatizadores

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba, por meio do requerimento
657/2024, do vereador Josef Bor-
ges (PP), concedeu voto de congra-
tulações à Academia R Training em
reconhecimento aos 21 anos de de-
dicação exemplar ao bem-estar da
saúde em Piracicaba. A cerimônia
de entrega ocorreu na manhã des-
ta terça-feira (25), em ato solene
na academia, localizada na Rua
Tiradentes, 209. Estiveram pre-
sentes colaboradores e o funda-
dor da organização, Roberto San-
tos Collaço (Beto), que recebeu a
homenagem ao lado de sua espo-
sa Viviane e do filho Rafael.

O vereador Josef Borges,
também fisioterapeuta especi-
alizado em coluna e articulação,
destacou a honra de conceder a
homenagem e lembrou seu tem-
po como atleta profissional, quan-
do iniciou no atletismo em 1984.
Ele revelou que, para sua surpre-
sa, soube recentemente que Beto
arbitrava suas provas de corrida
naquela época. “É uma honra
para mim”, afirmou o parlamen-
tar, reconhecendo Beto como um
profissional que sabe tirar o máxi-
mo potencial de cada indivíduo,
respeitando suas metas e promo-
vendo bem-estar físico e emocional.

Borges também enfatizou a
dificuldade de ser empreendedor
no Brasil, especialmente em Pira-
cicaba, onde a Academia R Trai-
ning opera há 21 anos, contribu-
indo significativamente para a eco-
nomia local. “São empresas como
a do Beto que constroem o desen-
volvimento econômico da nossa
cidade, reforçando a importância
desta homenagem”, concluiu.

Roberto, em seu discurso de
agradecimento, fez um retrospec-
to de sua trajetória na educação
física, destacando sua especializa-
ção em treinamento e as diversas
experiências acumuladas na área,
incluindo recreação e treino de

Homenagem do vereador Josef Borges evidencia a atuação da academia

Guilherme Leite

alto nível. Ele ressaltou a impor-
tância do exercício físico na saúde
e na transformação da vida das
pessoas, reconhecendo a partici-
pação de seu filho Rafael na con-
tinuidade do projeto, que trans-
forma a academia em um ambi-
ente familiar e de bem-estar.

HISTÓRICO - No requeri-
mento de congratulações, o verea-
dor Josef Borges destacou que,
desde sua fundação em 28 de ju-
lho de 2003, a Academia R Trai-
ning trilhou uma jornada marca-
da por valores como solidez, inte-
gridade, credibilidade, profissiona-
lismo e excelência. Esses valores es-
tão enraizados no compromisso sin-
cero de cuidar das pessoas, promo-
vendo saúde e bem-estar físico e
emocional de forma humanizada.

Ao longo dos 21 anos, a aca-
demia se tornou mais do que um
espaço de exercícios; é um refúgio
onde cada aluno é acolhido com
respeito e atenção personalizada.
“Aqui, não se trata apenas de ga-
nhar músculos ou perder peso,
mas de encontrar equilíbrio e reco-
nectar-se consigo mesmo e com os
outros”, destacou o fundador.

Borges reconheceu que a Aca-
demia R Training transcende os li-
mites físicos de suas instalações,
promovendo ações solidárias e cul-
turais, gerando empregos e contri-
buindo significativamente para o
desenvolvimento da região Metro-
politana de Piracicaba. O compro-
misso com a excelência se reflete
no ambiente acolhedor e famili-
ar, onde cada aluno é tratado
como parte de uma comunidade.

A Academia R Training não
apenas promove o exercício físi-
co, mas convida seus alunos a
uma jornada de autoconheci-
mento e equilíbrio, oferecendo
um espaço onde a atividade físi-
ca se torna uma celebração da
vida e um caminho para uma
existência mais saudável e feliz.
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Sema abre inscrições para
curso de docinhos de festa

A Cozinha Experimental da
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento) re-
ceberá, durante o mês de julho,
as aulas do curso gratuito de Do-
cinhos de Festa, que estão com
inscrições abertas até o próximo
domingo, 30/06, pelo aplicativo
Pira Cidadão. Serão ao todo oito
aulas ministradas nas segundas,
terças e quartas-feiras entre os
dias 16/07 até 31/07, das 13h às
16h, na Cozinha Experimental
(avenida Dr. Paulo de Moraes,
2113), totalizando 32 horas-aula.

O curso, oferecido em parce-
ria com o Senai e Sebrae, tem o
objetivo de desenvolver compe-
tências sobre o processo produti-
vo de docinhos de festas, o pla-
nejamento das quantidades de
matérias-primas e produto final,
da utilização de equipamentos e

utensílios, e o controle do proces-
so de produção, considerando as-
pectos de qualidade e normas de
higiene e segurança do trabalho.

Os participantes aprende-
rão receitas como brigadeiros
tradicionais e gourmet, quin-
dim, pão de mel, trufa, olho de
sogra, bombom trufado e beiji-
nho de coco. Além da parte prá-
tica, o curso contará também
com duas aulas teóricas sobre
técnicas de venda e finanças, ofe-
recido pelo Sebrae, por meio do
programa Empreenda Rápido.

Os interessados devem fazer a
inscrição pelo celular, por meio do
aplicativo Pira Cidadão. Basta fa-
zer o login no app e seguir o passo a
passo: Solicitações > Sema > Ins-
crições. Também é possível se ins-
crever ligando diretamente para a
Sema, no telefone (19) 3437-4000.

Alunos aprenderão receitas como brigadeiros tradicionais e
gourmet, pão de mel, trufa, bombom trufado e beijinho de coco
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O vereador Gilmar Rotta
(PDT) esteve na Associação
dos Engenheiros e Arquitetos
de Piracicaba (AEAP) para en-
tregar uma moção de aplau-
sos ao vice-presidente do
Conselho Regional de Enge-
nharia e Agronomia de São
Paulo (CREA-SP), Luis Cho-
rilli Neto. “Esta homenagem
reconhece sua dedicação e
contribuição para o desenvol-

vimento da engenharia e
agronomia no estado”, decla-
rou. O vereador aproveitou a
ocasião para parabenizar Ta-
tiane Bistafa pela posse na
presidência da AEAP. “Ex-
presso minha confiança de
que ela continuará promoven-
do o trabalho realizado pela
associação, trazendo novas
conquistas e avanços para a
comunidade”, completou.

CREA-SP
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Concursos voltados para comunidade
acadêmica vão oferecer premiação

Os concursos voltamos para a
comunidade acadêmica lançados no
mês de junho pela Escola de Enge-
nharia de Piracicaba (EEP), Pontes
de Macarrão, Pontes de Bambu e
Projeto Ótimo de Tubulação para
Esgoto Sanitário vão oferecer pre-
miação em dinheiro para os três
primeiros colocados. O 1º lugar re-
ceberá o valor de R$ 1.000,00,
além de R$ 500,00 para o 2º colo-
cado e R$ 250,00 para o 3º lugar.

A iniciativa faz parte do ca-
lendário de atividades que mar-
cam a celebração de 55 anos da
EEP. Os interessados devem fa-
zer a sua inscrição até 30/06
pelo link https://bit.ly/4b8xiEM

O diretor acadêmico da EEP,
Prof. Dr. Marcelo Zambon co-
mentou que as equipes devem ser
formadas por no mínimo dois
alunos do curso de Engenharia
Civil da EEP, sendo aceita e in-
centivada por pontuação extra a
participação de alunos de outros
cursos e do Ensino Médio.

REGULAMENTO - na mo-
dalidade Pontes de Macarrão as

equipes deverão elaborar e executar
o projeto de uma ponte treliçada, uti-
lizando macarrão do tipo espaguete
e colas, capaz de vencer vão livre de
1m, com peso máximo de 750 g.

No concurso Pontes de Bam-
bu, os alunos deverão construir
uma ponte treliçada, utilizando pa-
litos de bambu para algodão doce e
colas capaz de vencer vão livre de
50cm, com peso máximo de 230 gr.

A terceira das modalidades
propõe o Projeto Ótimo de tubu-
lação para transporte de Esgoto
Sanitário, onde os alunos preci-
sam encontrar o diâmetro mais
econômico para transporte de
esgoto gerado por um condomí-
nio, sem penalizações por vaza-
mentos e poluição ambiental e
sem superdimensionamento dos
investimentos necessários.

A programação de aniver-
sário da EEP conta com o apoio
da Construcione, Caprem, Sivi-
ero, Urbano, Ritec, Marth, Pe-
tra, Linear e Associação dos
Docentes da Escola de Escola de
Engenharia de Piracicaba (EEP).
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Prefeitura inaugura a plataforma
com dados de cidades da Região
Na página da internet estão concentrados dados, diagnósticos e pesquisas do
município de Piracicaba e outras cidades da região para entender mais a situação

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

PL garante aluguel social para
vítimas de violência doméstica

CCCCCÁRCEREÁRCEREÁRCEREÁRCEREÁRCERE

Em iniciativa inédita, Prefeitura
firma contrato para mão de obra

Iniciativa auxilia no processo de ressocialização do detento

Divulgação/CCS

Em iniciativa inédita, a Pre-
feitura de Piracicaba, por meio
da Secretaria Municipal de Ad-
ministração (Semad), firmou o
contrato que estabelece parceria
entre a Penitenciária de Piraci-
caba ASP Luis Ricardo Jokc Sto-
duto e a Fundação Professor
Doutor Manoel Pedro Pimentel
(Funap) para fornecimento de
mão de obra carcerária no Cen-
tro Cívico, prédio da Prefeitura.

A resolução foi publicada no
Diário Oficial Nº 13.775 (17/06/24),
e define que os detentos em regime
semiaberto serão destinados a rea-
lização de serviços gerais, como re-
paros, pinturas, serviços de elétri-
ca, hidráulica e jardinagem. O in-
vestimento é de R$ 53.520,48.

Ao todo, seis detentos em re-
gime semiaberto fazem parte do
projeto, e são remunerados pelos
dias trabalhados, por meio da mo-
dalidade Mão de Obra Direta
(MOD), que tem como base o Sa-

lário Mínimo Nacional vigente,
constituindo a Bolsa Auxílio. 

Esta é a primeira vez que a
Prefeitura firma este tipo de con-
trato, previsto na Lei de Execuções
Penais (LEP), sendo a Semad a pri-
meira secretaria a colocar o projeto
em prática. “Essa iniciativa é inte-
ressante porque os detentos rece-
bem capacitação profissional para
desempenhar as atividades descri-
tas no contrato, auxiliando no
processo de ressocialização e re-
mição da pena por bom comporta-
mento”, explica Luis Fernando Dag-
none Cassinelli, titular da pasta.

Cassinelli comentou que os tra-
balhos já foram iniciados no Centro
Cívico e ressaltou ainda que o proje-
to gera benefícios para toda a co-
munidade. “Além de viabilizar a re-
colocação do detento no mercado
de trabalho, este modelo de traba-
lho ajuda na criação de renda para
os detentos e suas famílias, ajudan-
do a reduzir a pobreza”, destacou.

A plataforma Observatório So-
cial desenvolvida pela Coordenado-
ria da Vigilância Socioassistencial,
da Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social (Sma-
ds), em parceria com o Centro de
Informática da Prefeitura já está em
funcionamento e pode ser acessada
pelo link https://observatorio
social.piracicaba.sp.gov.br/.

O lançamento aconteceu na
manhã de ontem (25), com a parti-
cipação do prefeito Luciano Almei-
da, da secretária da Smads, Eucli-
dia Fioravante, da rede socioassis-
tencial e intersetorial, autoridades
locais e representantes de municí-
pios como Campinas, Ipeúna, Leme,
Limeira, São Pedro, entre outros.

Jamyle Martins de Sousa, co-
ordenadora da Vigilância Socioas-
sistencial apresentou o portal ex-
plicando que o mesmo concentra
dados, diagnósticos e pesquisas do
município de Piracicaba e região,
com dados provenientes da Assis-
tência Social, Cadastro Único, Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE), Disque 100, e de
outros órgãos governamentais e
não-governamentais. “O Observa-

tório é uma ferramenta que contri-
buirá para além da informação. Ele
traz dados complementares e de
impacto podendo ser utilizados
para estudos e elaboração de polí-
ticas públicas voltadas ao público
da assistência social”, afirmou.

“O portal permitirá melhor
entendimento sobre os diag-
nósticos sociais do município,
nos dando a chance de sair do
plano teórico para o plano prá-
tico, com execução de ações e
bons resultados”, comentou o
prefeito Luciano Almeida.

Euclidia Fioravante, secretária
da Smads, falou sobre o resultado
do trabalho de construção da pla-
taforma. “Muitas vezes, a falta de
diagnóstico impossibilita um tra-
balho estruturado, por isso, todo
esse processo de construção tem
nos ajudado a avançar, dando
maior capilaridade para o atendi-
mento de pessoas em situação de
vulnerabilidade social. Este é ape-
nas o início, porque o Observató-
rio poderá ser composto por ou-
tros dados que contribuirão para
a realização de programas e polí-
ticas públicas que visem diminuir

Fotos: Divulgação/CCS

as situações de vulnerabilidade
social no município”, destacou.

O evento também contou com
palestra sobre a importância da
Vigilância Socioassistencial, minis-
trada por Paulo Eduardo Bassi
Arce, analista de processos, e Luzie-
ne Aparecida da Luz, assistente so-
cial, ambos da Coordenadoria De-

partamental de Vigilância Socioas-
sistencial de Campinas. A aborda-
gem apresentou a Assistência Social
como parte do tripé da seguridade
social, de assegurar os direitos à
saúde, previdência e assistência so-
cial e o conjunto de ações, cuidados,
benefícios e auxílios ofertados pelo
SUAS (Sistema Único de Saúde).

Euclidia Fioravante, secretária da Smads e
Luciano Almeida, prefeito de Piracicaba

Palestrantes  Luziene Luz, assistente social
e Paulo Eduardo Bassi Arce, analista de processos

Jamyle Martins de Sousa, coordenadora
da Vigilância Socioassistencial

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Trevisan Jr. pede detalhamento sobre
queimadas em canaviais do município

Como o intuito de esclarecer
a população sobre as queimadas
em canaviais em Piracicaba, pro-
teger o meio ambiente e a saúde
dos cidadãos, o vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL) apresentou em
Plenário, o requerimento 780/24,
aprovado em regime de urgência
na 38ª Reunião Ordinária, nesta
segunda-feira (24). Na proposi-
tura, o vereador pede ao Executi-
vo e à Companhia Ambiental do
Estado de São Paulo (Cetesb), in-
formações sobre a situação men-
cionada, principalmente a ocor-
rida no último fim de semana,
nos dias 22 e 23, em Artemis.

Trevisan Jr. destaca, na jus-
tificativa, que a região de Arte-
mis conta com extensas planta-

ções de cana-de-açúcar. “Esta
queimada gerou considerável
preocupação devido aos impactos
ambientais adversos, como a emis-
são de gases poluentes e a des-
truição da vegetação nativa, além
dos riscos à saúde pública devido
à qualidade do ar comprometi-
da”, complementa o vereador.

O parlamentar justifica ain-
da que a situação “aumenta os
casos de doenças respiratórias
e agrava condições pré-existen-
tes, especialmente entre crian-
ças, idosos e pessoas com doen-
ças respiratórias crônicas”.

Mediante a situação, Trevi-
san Jr. pergunta: se a Cetesb tem
conhecimento das queimadas
que estão sendo realizadas, prin-

cipalmente a ocorrida nos dias
22 e 23 de junho em Artemis e se
existe algum tipo de fiscalização
ou acompanhamento, além de
qual é a apuração de responsa-
bilidades realizada até o momen-
to em relação às queimadas.

Ele pergunta ainda quais me-
didas foram tomadas para aplica-
ção de multas e outras penalida-
des aos responsáveis pelas queima-
das ilegais, se a Secretaria de In-
fraestrutura e Meio Ambiente de
Piracicaba (Simap) tem conheci-
mento das queimadas realizadas,
principalmente a ocorrida no úl-
timo fim de semana e se existe
algum tipo de fiscalização ou
acompanhamento. Se sim, quais
providências serão tomadas.

Para finalizar, questiona quais
providências poderão ser adotadas
pela Simap e pela Cetesb visando a
identificar e responsabilizar os res-
ponsáveis dessas queimadas em
canaviais e  que providências serão
adotadas para prevenir futuras ocor-
rências de queimadas e promover
alternativas sustentáveis para o ma-
nejo da palha de cana-de-açúcar.

Acácio Godoy, ao fazer justifi-
cativa de voto, parabenizou Trevi-
san Jr. pelo questionamento sobre
o fato. “A população não aguenta
mais aos finais de tarde ser surpre-
endida com aquela chuva de restos
de queimada. E lembrar aos órgãos
ambientais, de que prevaricação é
crime”, afirmou. Confira, no vídeo,
a justificativa de voto do vereador.

Mulheres vítimas de violência
doméstica poderão receber o bene-
fício do aluguel social do municí-
pio. É o que estabelece o projeto de
lei nº 195/2023, de autoria da ve-
readora Rai de Almeida (PT), apro-
vado em primeira discussão pela
Câmara Municipal de Piracicaba
durante a 38ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (24). A maté-
ria ainda voltará ao Plenário para
o segundo turno de votação.

A propositura autoriza a
Prefeitura a criar o benefício,
destinado a mulheres em situa-
ção de vulnerabilidade por um
prazo de até um ano. De acordo
com o texto, para receber o direi-
to, a pessoa deverá comprovar
renda inferior a três salários mí-
nimos e ter medida protetiva. A
propositura também estabelece a
criação de uma comissão na Sma-
ds (Secretaria Municipal de Assis-
tência e Desenvolvimento Social)
para avaliar e acompanhar os ca-
sos de concessão do benefício.

Outro ponto previsto é que a
beneficiária do Auxílio-Aluguel
deve ter sua identidade e localiza-
ção preservadas e que o benefício
será suspenso em casos de retorno
da mulher ao convívio junto ao
agressor e a cessação dos efeitos
da medida protetiva. O prazo para
a regulamentação do projeto pelo
Poder Executivo é de 90 dias.

Ao discutir a matéria, Rai

de Almeida citou dados da Fun-
dação Getúlio Vargas que apon-
tam que, a cada dois minutos,
cinco mulheres sofrem algum
tipo de violência. “A Lei Maria
da Penha trouxe uma série de
benefícios e esta lei vem ganhan-
do outras inclusões para apri-
morá-la para que esta mulher
seja atendida”, argumentou.

Ela lembrou que, no ano pas-
sado, o Senado aprovou um pro-
jeto no mesmo sentido, que foi
sancionado pelo governo federal,
e que agora os municípios preci-
sam regulamentar a questão. A
vereadora salientou ainda que o
benefício é necessário porque o
município não dispõe de um cen-
tro de acolhimento para essas ví-
timas. Disse ainda que é possível
recorrer ao governo federal para a
busca de recursos para implemen-
tação da medida e apelou para que
o prefeito Luciano Almeida (PP)
não vete a iniciativa, já que se tra-
ta de um projeto autorizativo.

Em aparte, a vereadora Sílvia
Morales (PV), do Mandato Coleti-
vo A Cidade é Sua, lembrou que
vários municípios já possuem o
aluguel social. “Para onde vai a
mulher com medida protetiva?”,
questionou. Avaliou ainda que, em
função da lei federal, o municí-
pio precisa estar preparado com
uma legislação própria. A verea-
dora também assinou o projeto.
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Bebel e Zoinho viabilizam mais
R$ 470 mil: obras em toda cidade
O recurso é destinado à Prefeitura de Piracicaba para que sejam realizadas
obras nas diversas regiões da cidade, entre elas rampas de acessibilidade

Numa articulação da depu-
tada estadual Professora Bebel
(PT) e do líder comunitário Vi-
cente Duarte, Zoinho (PT) — res-
pectivamente, pré-candidatos a
prefeita e a vereador — junto ao
deputado federal Vicente Paulo
da Silva, Vicentinho (PT), foi via-
bilizada nova emenda parlamen-
tar no valor de R$ 470 mil para
Piracicaba. O recurso é destina-
do à Prefeitura de Piracicaba para
que sejam realizadas obras nas
diversas regiões da cidade, entre
elas rampas de acessibilidade vol-
tadas a melhorar o deslocamen-
to de cadeirantes e pessoas com
dificuldades de locomoção.

A deputada Professora Bebel
diz ser fundamental que se tenha
um olhar especial para a pessoa
deficiência, uma vez que é a quem
mais depende de uma forte atua-
ção do poder público, daí a arti-
culação para que fosse destinado
este recurso para o desenvolvi-
mento de obras no sentido de
melhorar a acessibilidade da po-
pulação. “O nosso apoiador Zoi-

Divulgação

Bebel, Vicentinho e Zoinho têm compromisso
com a melhoria da saúde na cidade de Piracicaba

nho, inclusive, é conselheiro titu-
lar do Conselho Municipal de
Deficiente de Piracicaba e fez ques-
tão de articular para que esse re-
curso fosse destinado a esta área
e inclusive apresentou junto aos
seus pares o envio deste montan-
te”, destaca Bebel, dizendo que es-
pera que a Prefeitura apresente um
cronograma de obras que serão
realizadas com o recurso recebido.

REFORMA — Nesse traba-
lho conjunto, recentemente, a de-
putada Professora Bebel e o líder
comunitário Zoinho conseguiram
a liberação de mais uma emenda
parlamentar no valor de R$ 210
mil,  destinada a realização de re-
formas no prédio do PSF (Pro-
grama de Saúde da Família) do
Jardim Oriente, que atende toda
a população daquela região da
cidade. Bebel e “Zoinho”, ainda
neste semestre, conseguiram a
destinação de R$ 400 mil para a
Santa Casa de Misericórdia de
Piracicaba e ao Hospital dos For-
necedores de Cana, sendo R$
200 mil cada, recurso voltado ao

custeio, para atendimento da po-
pulação assistida pelo SUS.

EMBAIXADORA — A
Professora Bebel diz que, como
embaixadora do Governo Fede-
ral do presidente Lula em Pira-
cicaba, “estou empenhada em

trazer recursos para cuidar da
saúde da nossa cidade e nesta
empreitada temos contado com
a parceria do nosso apoiador
‘Zoinho’, que também tem um
olhar especial para a melhoria
da área da saúde”, destaca.

SSSSSEMACEMACEMACEMACEMAC

Museu Prudente de Moraes recebe
apresentação do Forró de Rabeca

Banda formada por experientes músicos
de Piracicaba toca na quinta-feira (27)

Divulgação

O Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes,
mantido pela Prefeitura por meio
da Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural), recebe nesta
quinta-feira (27), às 19h, o show
do Forró de Rabeca, formado por
Tony Azevedo, Rebecca Rabeca e
Igor Mathias, experientes músi-
cos e pesquisadores de gêneros
brasileiros que atuam de Piraci-
caba. A entrada é gratuita.

O Forró de Rabeca é um re-
sultado das experiências musi-
cais dos componentes, que têm
a cultura popular brasileira, es-
pecificamente da região Norte
e Nordeste, como referência
nas suas pesquisas dos ritmos
do coco de roda, o xote, o xa-
xado, o baião, a ciranda, entre
outros, sempre dialogando e
procurando cada vez mais apri-
morar e se aprofundar nestes rit-
mos tão originais e marcantes.

O grupo é formado por Tony
Azevedo, pernambucano e cria-
dor do trio; Rebecca Rabeca, que
tocará a rabeca, instrumento
rústico pouco conhecido na ci-
dade e região e que dá um brilho
forte nas músicas; e o percussio-

nista Igor Mathias, representan-
te do batuque de Umbigada.

A apresentação traz no seu
repertorio o autêntico forró pé de
serra, ritmos como o arrasta-pé, o
xote, a ciranda, a embola, o afoxé,
entre outros. O público poderá
conferir grandes clássicos da mú-
sica, cantados e tocados nas fes-
tas de São João por grandes artis-
tas brasileiros, entre eles, Luiz
Gonzaga, Jacinto Silva, Alceu Va-
lença, Jackson do Pandeiro, Ma-
ciel Salú (filho do grande Mestre
Salustiano), Antônio Carlos Nó-
brega e de grupos como, Cascabu-
lho, Comadre Fulô e Coco Bonga.
Além disso, também serão inter-
pretadas músicas autoriais.

Além da apresentação musi-
cal, serão também comercializados
alimentos e bebidas para comple-
tar o ambiente intimista do evento.

SERVIÇO
Show Forró de Rabeca. Quin-
ta-feira, 27/06, às 19h, na
área externa do Museu His-
tórico e Pedagógico Pruden-
te de Moraes. Na rua Santo
Antônio, 641. Classificação
livre. Entrada gratuita. Infor-
mações: (19) 3422-3069.
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Empresário André
Simioni recebe Título de
Piracicabanus Praeclarus

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba, conforme o decreto legisla-
tivo 27/2023, do vereador André
Bandeira (PSDB) concede o Título
de Piracicabanus Praeclarus ao
empresário André Antonio Simio-
ni. A reunião solene para entrega
da honraria acontece hoje (26), às
19h, no salão nobre Helly de Cam-
pos Melges, rua Alferes José Cae-
tano, 834, Centro. A cerimônia tam-
bém será transmitida ao vivo pela
TV Câmara Piracicaba (canais 11.3
do sinal aberto digital, 4 da Net/
Claro e 9 da Vivo) e pelas redes so-
ciais do Legislativo piracicabano.

Nascido em Piracicaba, An-
dré é filho de José Simioni e Tere-
za Luiza Peres Simioni. Gradua-
do em engenharia mecânica pela
FEI (Faculdade de Engenharia
Industrial) e em administração de
empresas pela Esan (Escola Su-
perior de Administração de Ne-
gócios), concluiu ambos os cur-
sos simultaneamente em 1996.

Após concluir a graduação,
foi selecionado para um progra-
ma de trainee da Trane do Brasil,
a segunda maior empresa mun-

dial no setor de equipamentos de
ar-condicionado central. Foi con-
tratado como engenheiro de ven-
das e atuou na região Sul do Bra-
sil. Em 1997, foi transferido para
a matriz da empresa em Wiscon-
sin, nos Estados Unidos, onde re-
cebeu treinamento em engenha-
ria de equipamentos de ar-condi-
cionado e técnicas comerciais.

Ao regressar ao Brasil, em
1998, trabalhou na abertura da
filial da Trane em Porto Alegre,
como gerente de filial. Em 2000,
voltou a Piracicaba para traba-
lhar na empresa da família, onde
implementou o sistema de quali-
dade ISO 9001. Em 2001, reali-
zou MBA em gestão empresarial
na FGV (Fundação Getulio Var-
gas), com extensão na Ohio Uni-
versity, nos Estados Unidos.

Em 2003, fundou a Tecparts,
empresa focada na fabricação de
peças para montadoras de tratores.
Em 2023, assumiu o cargo de 2º
vice-presidente do Simespi e, atual-
mente, ocupa o cargo de diretor co-
mercial na Tecparts do Brasil e atua
como diretor geral da Startec.
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Câmara derruba parecer e mantém a tramitação
Continua em tramitação na

Câmara Municipal de Piracicaba
o projeto de lei nº 65/2024, de
autoria da vereadora Sílvia Mo-
rales (PV), do Mandato Coletivo
A Cidade é Sua, que autoriza o
Poder Executivo a instituir o pro-
grama IPTU Verde. Na 38ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-
feira (24), foi derrubado pelo Ple-
nário o parecer contrário da CLJR
(Comissão de Legislação, Justiça
e Redação), com placar de 10 a 2.

O objetivo do programa é
conceder benefícios tributários,
através da redução de IPTU (Im-
posto Predial Territorial Urba-
no) aos contribuintes que ado-
tarem medidas como sistemas de
captação de água da chuva, reu-
so de água, captação de energia

solar/fotovoltaica e construção
com materiais sustentáveis. De
acordo com o projeto, a aplica-
ção da redução será regulamen-
tada pela Secretaria de Finanças.

No entanto, a CLJR seguiu a
nota técnica elaborada pela Procu-
radoria Legislativa, que apontou que
a renúncia de receita deve, obriga-
toriamente, estar acompanhada das
medidas previstas na Lei de Respon-
sabilidade Fiscal, como a estimativa
de impacto orçamentário.

Após a votação, Sílvia Mo-
rales justificou que houve uma
consulta sobre a estimativa de
renúncia de receita, mas não há
informações sobre o número de
imóveis na cidade que possuem
as características que garantem
o benefício. Ela destacou ainda

que o projeto recebeu parecer fa-
vorável da Comissão de Direito
Tributário da OAB (Ordem dos
Advogados do Brasil). “É um pro-
jeto moderno, atual e já existe em
vários municípios. É um projeto
que coloca o município num pa-
tamar importante nas questões
de sustentabilidade”, colocou.

Já o líder de governo, verea-
dor Josef Borges (PP), argumen-
tou que o município já possui a Lei
Municipal 8.013/2014, que insti-
tuiu o PSA (Programa de Paga-
mentos por Serviços Ambientais),
destinado a conceder benefícios
para propriedades com iniciativas
de conservação da vegetação na-
tiva, restauração de florestas, con-
servação de nascentes e gerencia-
mento de resíduos. Ele ainda apre-

sentou dados sobre os benefícios
já concedidos nos últimos anos.

Acácio Godoy (Avante), pre-
sidente da CLJR, também decla-
rou voto ao justificar que o pa-
recer está correto. “Mas vale a
pena colocar para estudos do que
falta para o projeto junto ao Exe-
cutivo. Não queremos colocar o
Executivo em situação difícil na
execução orçamentária. Mas apro-
vamos que o projeto continue a ser
debatido pela Casa de Leis e que
esse estudo seja feito pela Comis-
são de Finanças”, afirmou.

O projeto segue agora para
análise das demais comissões
da Casa até voltar ao Plenário
para apreciação do mérito.
Confira, no vídeo, as declara-
ções de voto dos vereadores.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Câmara questiona fila de espera para exames de imagem em crianças
Na noite desta segunda-fei-

ra (24), durante a 38ª Reunião
Ordinária da Câmara Municipal
de Piracicaba, foi aprovado o re-
querimento 775/2024, do verea-
dor Acácio Godoy (Avante). O
documento solicita informações
ao Executivo a respeito da fila de
espera de crianças aguardando a
realização de exames de tomogra-
fia e ressonância magnética com
sedação pelo sistema de saúde.

Na justificativa, o vereador
desta que a importância do diag-

nóstico precoce e preciso para o tra-
tamento adequado de diversas
condições de saúde infantil é in-
questionável. Exames de imagem
como tomografia e ressonância
magnética com sedação são fun-
damentais, especialmente para cri-
anças que não conseguem perma-
necer imóveis durante o procedi-
mento. A sedação garante a quali-
dade das imagens e, consequente-
mente, a eficácia do diagnóstico.

A demora na realização des-
ses exames pode resultar em atra-

sos significativos no início do tra-
tamento, prejudicando a saúde e o
bem-estar das crianças. Agilidade
e eficiência no atendimento são,
portanto, essenciais para assegu-
rar a recuperação e a qualidade de
vida dos pacientes infantis. “Dian-
te disso, torna-se imprescindível
compreender a real situação da fila
de espera para esses exames em
Piracicaba”, aponta o parlamen-
tar no texto do requerimento.

O vereador Acácio Godoy
(Avante) busca informações deta-

lhadas sobre o número de crian-
ças aguardando para realizar to-
mografia com sedação, quantas
estão na fila para ressonância
magnética com sedação, o tempo
médio de espera atual para cada
um desses exames e os critérios
utilizados para determinar a pri-
oridade na fila de espera. Além
disso, o requerimento solicita es-
clarecimentos sobre a capacidade
mensal do município para realizar
tomografias e ressonâncias mag-
néticas com sedação em crianças.

AAAAACESSIBILIDADECESSIBILIDADECESSIBILIDADECESSIBILIDADECESSIBILIDADE

PL visa garantir direitos
de grupos específicos
no transporte público

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Requerimento solicita
informações sobre placa na
Av. Dona Jane Conceição

A Câmara aprovou, na reu-
nião ordinária desta segunda-fei-
ra (24), o projeto de lei 100/2024,
que estabelece regras sobre a prio-
ridade no embarque e desembar-
que de passageiros em veículos de
transporte público coletivo no
município. O projeto de lei foi apro-
vado em primeira discussão e, caso
aprovado em segundo turno, se-
guirá para sanção do prefeito.

De autoria do vereador André
Bandeira (PSDB), o PL 100/2024
assegura a prioridade no embar-
que e desembarque para pessoas
com deficiência ou mobilidade re-
duzida, pessoas idosas, gestantes,
lactantes e pessoas com criança de
colo. Além disso, os terminais de
ônibus urbanos deverão afixar pla-
cas ou cartazes em locais visíveis,
com o objetivo de informar de for-

ma clara, precisa e ostensiva os usu-
ários do transporte público sobre o
direito à prioridade no embarque
e desembarque de passageiros.

Na justificativa do projeto
de lei, André Bandeira destaca
a importância de garantir prio-
ridade no embarque e desem-
barque no transporte público de
Piracicaba para pessoas com de-
ficiência, mobilidade reduzida,
idosos, gestantes, lactantes e
pessoas com criança de colo.

O texto do PL menciona que,
apesar dos assentos preferenciais,
muitas vezes esses espaços não são
respeitados ou são insuficientes. A
justificativa também ressalta que a
proposta está alinhada com a Lei
Brasileira de Inclusão, reforçan-
do o compromisso do município
com a acessibilidade e inclusão.

Na 38ª Reunião Ordinária
da Câmara Municipal de Piraci-
caba, realizada na segunda-feira
(24), foi aprovado o requerimen-
to 752/2024, do vereador André
Bandeira (PSDB). O requerimen-
to solicita informações ao Chefe
do Executivo acerca da implan-
tação de uma placa de carga e
descarga na Avenida Dona Jane
Conceição, nº 1571, conforme ob-
jeto da indicação nº 302/24.

A justificativa para o reque-
rimento baseia-se na indicação nº
302/2024, apresentada pelo pró-
prio vereador em 23 de janeiro de
2024, que solicitava providências
urgentes para a instalação da re-
ferida placa. Segundo André Ban-
deira, caminhões e outros veícu-
los têm enfrentado dificuldades
para estacionar na região do nú-
mero indicado, o que motivou

moradores do bairro a entrarem
em contato com seu gabinete, pe-
dindo intervenção do vereador
junto ao Executivo Municipal
para solucionar o problema.

O vereador destacou que a
situação tem impactado direta-
mente a segurança e o bem-es-
tar dos clientes e moradores da
área, que necessitam fazer bre-
ves pausas no local. Além disso,
mencionou que até o momento
não houve resposta do Executi-
vo Municipal sobre essa questão.

O requerimento 752/2024
questiona se é possível atender à
indicação nº 302/2024 e, em
caso afirmativo, qual é a situa-
ção atual da análise e implemen-
tação. Caso contrário, questiona
os motivos que impedem a reali-
zação da solicitação e qual é o pra-
zo estimado para sua execução.
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Frias Neto e AutoControle Vistoria realizam palestras
Na noite da última quinta-feira, aconteceu no auditório

Nadir Maria Manin Frias, na Frias Neto Consultoria de Imó-
veis, uma noite de palestras com diferentes temas, como
convidados, o evento contou com o Juiz de Direito da Ter-
ceira Vara Civil, Lourenço Carmelo Tôrres, que falou sobre
“Conciliação no Mundo dos Negócios”  e Diego Gomes de
Araújo, CEO do Guduru Group e parceiro Tesla, que teve
“A produção do carro em montadoras como a Tesla” como
tema.  A realização do evento foi da Frias Neto e AutoCon-
trole Vistoria, com patrocínio do Sicoob CredInter e teve
como apoiadores: Jovem Pan Piracicaba, Paula Trevisan –
Esteticista e Cosmetóloga, Nona Maria Dolce, Despachante
Mauro, Santos Rosa Seguros e CLP Lubrificantes. Após as
palestras foi servido coquetel, que contou com uma sele-
ção exclusiva de frios e bebidas para os convidados.

Angelo Frias Neto, Diego Gomes de Araújo,
Lourenço Carmelo Torres, Fábio Augusti e Rodrigo Dario

Marcelo Germano, Celisa Amaral Frias,
Flávia Castilho, Fábio Augusti e Jairo Mattos

Cristiano de Paula, Gabriel Louvandini, Rodrigo Dario,
Cindy Fernandes e Chandley Carmo

Jacqueline Leite, Arnaldo Woltzenlogel,
Flávia Castilho, Nikoly Basso e Fábio Augusti Angela Bueno, Angelo Frias Neto e Flávia Castilho

Celisa Amaral Frias e Angelo Frias Neto Victor Baldi, Renata Bueno e Murilo Bueno Rodrigo Dario e Fábio Augusti
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Alunos da EE “Hélio Penteado
de Castro” participaram de
seminário em São Paulo
Evento foi realizado no Palácio Nove de Julho e o convite aos alunos
foi da deputada estadual Professora Bebel; foi segunda-feira (24) EEEEESPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULOSPETÁCULO

Sobrevento apresenta teatro
para bebês em Piracicaba

Um grupo de alunos da EE
“Hélio Penteado de Castro”, loca-
lizada no Parque Piracicaba, par-
ticipou na segunda (24) do semi-
nário “Sobre Financiamento da
Educação no Estado de São Pau-
lo”, realizado na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo.
O evento, realizado no auditório
Paulo Kobayashi, que reuniu di-
versos especialistas em educação,
foi promovido pela deputada es-
tadual Professora Bebel (PT). Foi
a própria deputada piracicabana
Bebel que fez o convite aos alu-
nos, que estiveram participando
deste importante debate acompa-
nhados dos professores Maria
Neusa B. Santos, José Eduardo
F. Santos e Luiz Felipe Santos.

Alunos e professores da EE Hélio Penteado de Castro com a
deputada Professora Bebel, após o seminário realizado na Alesp

Divulgação

O espetáculo Terra, reco-
mendado para crianças de 0 a 3
anos de idade, será apresentado
no Senac Piracicaba no sábado,
dia 29, em duas sessões: a pri-
meira terá início às 10h e a se-
gunda, às 11h. Na quinta-feira
(27), haverá sessões para creches
públicas, mediante agendamento.
Cada apresentação dura em mé-
dia 30 minutos e pode ser acom-
panhada por até 80 espectadores,
entre bebês, pais e educadores. 

TERRA - Uma mulher pisa
na terra. Ao sentí-la, lembra-se do
carinho que brota da terra. Dela,
desenterra os seus segredos, as coi-
sas pequenas de que é feito o amor
que cultivamos na terra. Inspira-
da na ideia de que as crianças cos-
tumam enterrar coisas que lhes
são significativas, Sandra Vargas
cria um texto que fala de memó-
ria, dos laços afetivos e do amor
que está dentro de todos nós e que
é a base de todo ser humano. O
mote são os objetos e a memória
que todo ser humano, mesmo
bebê, tem. Memórias guardadas,
enterradas, desenterradas, escondi-
das, reveladas, dançam em um cír-
culo de terra escura e úmida. San-
dra Vargas apresenta-se na com-
panhia de dois músicos, que to-
cam, ao vivo, violão e violoncelo. 

Sandra Vargas, uma das di-
retoras do Sobrevento, coordena-
rá uma oficina gratuita de Teatro
para Bebês, direcionada a educa-
dores e artistas, no Garapa Cultu-
ral (Rua D. Pedro II, 1313 – Bairro
Alto, Piracicaba). As aulas aconte-
cerão nos dias 27 e 28/06 (quinta e
sexta), das 19h às 22h. Os interes-
sados podem se inscrever pelo e-
mail info@sobrevento.com.br. A
oficina abordará o processo de cri-

Nos dias 27, 28 e 29 de junho, Grupo Sobrevento estará em
Piracicaba para realizar o Projeto Terra – Teatro para Bebês 

Divulgação

ação do Sobrevento e as particula-
ridades da construção de uma
dramaturgia voltada para a pri-
meira infância, que busca estabe-
lecer uma comunicação poética, e
não didática, com este público.

Também se discutirá como
amparar uma apresentação para
bebês – a interlocução com progra-
madores, pais e professores, a ne-
cessidade de monitores que acom-
panhem as apresentações. O proje-
to tem a produção local de Antonio
Chapéu, o apoio do Garapa Cultu-
ral e Senac, e é realizado pelo edital
Lei Paulo Gustavo 20/2023 do Go-
verno do Estado de São Paulo -
Secretaria da Cultura, Economia e
Indústria Criativas , e Governo Fe-
deral - Ministério da Cultura.  

O Grupo Sobrevento busca
apresentar, experimentar, desen-
volver, inovar, aperfeiçoar, difun-
dir, multiplicar, valorizar, forta-
lecer, ensinar, aprender e estudar
o Teatro de Animação, desde 1986.
É reconhecido, nacional e interna-
cionalmente, como um dos maio-
res especialistas brasileiros da
área. É também uma das Compa-
nhias de Teatro de Animação que
mais se apresentam no estrangei-
ro. No Brasil, realizou diversos
eventos internacionais e fez a cu-
radoria de muitos Festivais Inter-
nacionais de Teatro e de Teatro de
Animação. Desenvolve uma pes-
quisa avançada, teórica e prática,
acerca do Teatro para Crianças,
no Teatro de Animação. Tem re-
nome internacional e uma carrei-
ra sólida de 33 anos. Tem recebi-
do prêmios ou indicações para
prêmios importantes e críticas elo-
giosas que destacam principal-
mente o aspecto da pesquisa e a
inovação em cada montagem. 

As 113 agências da Sicredi De-
xis, em atuação em 110 municípios
distribuídos nas regiões norte e
noroeste do Paraná, centro e cen-
tro-leste paulista, participarão do
Dia de Cooperar 2024 com ações
voluntárias. Iniciativa liderada pelo
Sistema OCB (Organização das Co-
operativas do Brasil), para come-
morar o Dia Internacional do Coo-
perativismo, este ano, a mobiliza-
ção do Dia C (Dia de Cooperar)
acontecerá no dia 6 de julho.

Embora as atividades sejam
celebradas apenas em um dia, a
instituição financeira cooperati-
va deu start às ações no dia 10
de junho para as agências. Desde
então, uma grande movimenta-
ção está sendo preparada e inclui:
doação de sangue, arrecadação
de alimentos, agasalhos e cober-
tores, entre outros donativos.

Como em anos anteriores, cen-
tenas de entidades assistenciais,
além de famílias em situação de
vulnerabilidade social distribuídas
nos municípios com cobertura da
Sicredi Dexis, serão beneficiadas

com as ações de voluntariado. “O
objetivo da ação é fortalecer a es-
sência do cooperativismo, atuan-
do como agentes transformado-
res na sociedade”, disse a assesso-
ra de Desenvolvimento do Coope-
rativismo da Sicredi Dexis e do
Instituto Dexis, Gisely Almeida.

Em 22 cidades da região cen-
tro-leste paulista, por exemplo, as
atividades estão em curso nas agên-
cias Sicredi Dexis e as doações che-
gando, sejam por meio de associa-
dos ou intermédio de parceiros.  

DIA C - O Dia de Cooperar é
uma iniciativa nacional promovi-
da pelo Sistema OCB (Organização
das Cooperativas Brasileiras), que
busca demonstrar a força do coo-
perativismo em prol das transfor-
mações sociais. É um grande mo-
vimento nacional de estímulo às
iniciativas voluntárias diferencia-
das, contínuas e transformadoras
e também uma comemoração ao Dia
Internacional do Cooperativismo. O
Sicredi participa ativamente do Dia
C engajando-se com todas as coope-
rativas em prol do voluntariado.

VVVVVOLOLOLOLOLUNTUNTUNTUNTUNTARIADOARIADOARIADOARIADOARIADO

Dia de Cooperar envolve agências
Sicredi Dexis no Paraná e SP

Ações voluntárias incluem arrecadação de donativos, entre
alimentos, cobertores, agasalhos, brinquedos e demais itens

Divulgação

O Sindetrap — Sindicato dos
Trabalhadores em Transportes
Rodoviários de Cargas do Esta-
do de São Paulo — marcou pre-
sença no 17º Congresso Paulista
de Transporte Rodoviário de Car-
gas, de 13 A 16 de junho, em Cam-
pos do Jordão, um dos eventos
mais importantes do setor. Com
o objetivo de representar e defen-
der os interesses das empresas
do transporte rodoviário de car-
gas, a participação do Sindetrap
é muito importante para discu-
tir as principais questões e desa-
fios enfrentados pela categoria.

Durante o congresso, a dire-
toria do Sindetrap teve a oportuni-
dade de trocar experiências e co-
nhecimentos com profissionais re-
nomados do setor, além de partici-
par de palestras, workshops e ex-
posições. Esses momentos propor-
cionaram uma visão ampla e apro-
fundada sobre as melhores práti-
cas e as novas tendências do
transporte rodoviário de cargas.
Luis Guilherme Schnor presiden-
te do Sindetrap destacou temas
sobre ESG e IA (inteligência Arti-
ficial) como inovações que estarão
cada vez mais presentes no uni-
verso do transporte e logística.

TTTTTRANSPORTESRANSPORTESRANSPORTESRANSPORTESRANSPORTES

Sindetrap participa de congresso estadual em Campos do Jordão

Delegação de Piracicaba marcou presença no 17º Congresso Paulista de Transporte Rodoviário de Cargas

TTTTTEAEAEAEAEATRTRTRTRTROOOOO

Grupo Pádua apresenta
“O primo da Califórnia”

O Grupo Pádua Produções
Artísticas encerra sua tempora-
da no espaço da Cia Pimenta de
Teatro nesse sábado (29), com o
espetáculo “O primo da Califór-
nia”, do autor Joaquim Manuel
de Macedo, com adaptação dra-
matúrgica de Bêne Giangrossi,
Lívia Spada e Pádua Soares.

A peça é uma clássica comé-
dia do século XIX, e conta a his-
tória de Adriano Genipapo, um
jovem músico desafortunado, que
não consegue realizar-se na car-
reira, mas “enriquece” da noite
para o dia graças a uma brinca-
deira mentirosa de seus amigos.

C o m  d i r e ç ã o  d e  L í v i a
Spada e Bêne Giangrossi, con-
ta com o elenco dos atores
Bárbara Austen; Gabriel Pas-

sos; Giuliano Marangoni; Jai-
ane Vettore; Julio Vett; Na-
thalia Lopes; Pádua Soares.

A apresentação acontece
no Espaço da Cia Pimenta de
Teatro que fica na Rua Alfre-
do Guedes,383 no Bairro Dos
Alemães em Piracicaba-SP e
tem classificação de 12 anos.

Os ingressos são limitados
no valor de R$ 15,00(valor úni-
co), que devem ser reservados
mediante ao pagamento com o pix.
Os ingressos serão válidos até 10
minutos antes da apresentação.

SERVIÇO
Dia 29 de junho, às 20h. Lo-
cal: Rua Alfredo Guedes, 383
– Piracicaba. Informações:
(19) 9.9706-3817 (Bêne).

Cia Pimenta de Teatro recebe nesse sábado (29)
o espetáculo “O primo da Califórnia”

Divulgação

Divulgação

Um Congresso empresarial
dessa magnitude proporciona um
espaço para discussão de temas
relevantes e atuais relacionados ao
mundo dos negócios onde pode-
mos nos atualizar sobre as tendên-
cias do mercado, novas tecnologi-
as, estratégias de gestão e inova-
ções, afirma Marcos Monteiro de
Toledo, da Globaldo Transportes.

O evento teve a presença do

presidente em exercício Geraldo
Alckmin, que discursou sobre
desoneração da folha de paga-
mento, Imposto sobre Valor
Agregado ( IVA), lei do motorista
e a nova política tributária O even-
to tem o papel importante em reu-
nir os 14 sindicatos do Estado
de São Paulo para discutir os te-
mas e estudos envolvendo ten-
dências  da gestão das empresas

de transporte bem como os rumos
da política econômica do país.

A participação ativa da di-
retoria do sindicato demonstra
o comprometimento em buscar
soluções e melhorias para a ca-
tegoria, fortalecendo cada vez
mais a representatividade sin-
dical no transporte rodoviário
de cargas em São Paulo e prin-
cipalmente para nossa região.

O vereador Ary Pedroso Jr.
(PL) entregou nesta segunda-feira
(24), no hall do salão nobre da Câ-
mara o requerimento de congratu-
lações 546/2024 à professora Daisy
Dionísio, pelos 15 anos de atuação
na rede municipal de ensino.

O parlamentar lembrou que
foi procurado por uma mãe de
aluna da escola professor Rober-
to Damas da Silva, localizada no
bairro Alvorada II. A homenagem
é dada em função do trabalho di-
ferenciado, “cheio de carinho e

respeito com o público infantil”,
destacou o parlamentar ao con-
siderar a trajetória da educadora,
em transmitir educação com cari-
nho aos seus pequenos alunos.

A professora Daisy agradeceu
a homenagem e a todos presentes,
em especial à sua família, amigos e
crianças “cada um aqui tem uma
participação nessa conquista, é gra-
tificante ser reconhecida por um
trabalho que toca o coração das
famílias através da educação fei-
ta com carinho e afeto”, disse.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Requerimento de
congratulações contempla
professora municipal

Daisy Dionísio recebeu homenagem pelos 15 anos de atuação na
educação municipal, conforme propositura do vereador Ary Pedroso

Assessoria Parlamentar
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Curso gratuito forma
desenvolvedores júnior

O jovem que deseja ingressar
no mercado da tecnologia, mas não
possui formação qualificada, tem
uma excelente oportunidade para
se capacitar. Estão abertas as ins-
crições para o programa Vem Ser
Dev, projeto que oferece qualifica-
ção profissional e gratuita na área
de tecnologia da informação. O pro-
grama, que formará desenvolvedo-
res júnior, é direcionado a jovens
entre 16 e 24 anos, preferencialmen-
te em contexto de vulnerabilidade
econômica. As aulas acontecem
entre os meses de agosto e novem-
bro de 2024, de segunda a sexta
feira das 19h às 21h. O início está
previso para o dia 12 de agosto.

O Vem Ser Dev é o resultado
de uma parceria entre três enti-
dades: Associação das Empresas
de Tecnologia de Piracicaba e
Região (Atepi), Comunidade DE-
VPIRA e Pecege. Para ingressar
no curso, o candidato passa por
duas etapas, a primeira é uma
avaliação de habilidades relaci-
onadas à área e a segunda uma
entrevista com assistente social.
As inscrições podem ser realiza-
das pelo endereço vemserdev.net.

OPORTUNIDADES — O
Vem Ser Dev está em sua quarta
edição e tem como objetivo permi-
tir que jovens conheçam e aprimo-
rem habilidades técnicas na área
de desenvolvimento de sistemas e
estejam capacitados para se inte-
grar ao ambiente corporativo, além
de suprir uma demanda aquecida
do segmento. Murilo Beltrame, Or-
ganizador da comunidade DEVPI-
RA e instrutor voluntário no pro-
grama, conta que “nosso progra-
ma conecta jovens em situação de
vulnerabilidade com o mercado de
TI, que está sempre em crescimen-
to e carente de mão de obra qualifi-

cada. Oferecemos cursos gratuitos,
mentorias e suporte para que esses
jovens descubram e desenvolvam
suas habilidades em tecnologia,
preparando-os para oportunidades
reais de emprego. Assim, ajudamos
a transformar o potencial desses
jovens em carreiras promissoras
enquanto suprimos a demanda do
mercado”. Paulo Henrique Gouvêa
Machado, presidente da ATEPI,
compartilha da mesma opinião: “A
ATEPI acredita e apoia o Vem Ser
Dev desde o início do projeto, que é
uma excelente oportunidade de
acesso ao mercado de tecnologia
para jovens em situação de vul-
nerabilidade social. Desperta o
interesse nessa carreira e o mer-
cado de TI precisa disso. Piraci-
caba precisa. O Brasil precisa”.

Parceiro do programa, o Pe-
cege acredita na educação como
força de mudança da realida-
de. “O programa Vem Ser Dev
oferece uma oportunidade de
transformação social para jo-
vens de escolas públicas se ca-
pacitarem na área de TI, possi-
bilitando sua inserção no mer-
cado de trabalho e a profissio-
nalização. É uma chance única
de adquirir habilidades em uma
das profissões mais bem remu-
neradas da tecnologia”, resume
Daiane Fausto, Gestora de Res-
ponsabilidade Social do Pecege.

SERVIÇO
Final das inscrições: 12 de
julho de 2024 - Avaliação de
habilidades relacionadas a
área – entre os dias 15 e 19
de julho de 2024 - Entrevista
com assistente social – en-
tre os dias 22 e 26 de julho
de 2024 - Início das aulas:
12 de agosto de 2024 - Ins-
crições: vemserdev.net/
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Projeto prevê equipamento
de lazer em área inutilizada
Câmara aprova implantação provisória de academias ao ar livre e parquinhos em áreas
que aguardam receber equipamentos comunitários, como escolas e postos de saúde

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, em primeira dis-
cussão, na 38ª Reunião Ordiná-
ria, nesta segunda-feira (24), o
projeto de lei complementar nº 11/
2023, de autoria do vereador Acá-
cio Godoy (Avante), que autoriza
o Poder Executivo a implantar
equipamentos de lazer de forma
provisória em áreas públicas ins-
titucionais inutilizadas, através de
uma proposta de alteração no Pla-
no Diretor (Lei Complementar nº
421/2020). Esses espaços são re-
servados, nos loteamentos, para a
futura implantação de equipamen-
tos comunitários, como postos de
saúde e escolas, por exemplo.

O objetivo do projeto é que,
enquanto os prédios públicos não
são construídos, que a população
possa ocupar essas áreas com ati-
vidades voltadas para o lazer, como
academias ao ar livre ou parqui-
nhos infantis. Na justificativa, o
autor apontou que existem muitas
áreas dessa natureza em diversos
pontos do município e que, em mui-
tas situações, permanecem abando-
nadas enquanto os prédios públi-
cos não são construídos, com mato,
sujeira e até ocupações ilegais.

A matéria foi aprovada por 17
votos favoráveis e um contrário.
A vereadora Sílvia Morales (PV),
do Mandato Coletivo A Cidade é
Sua, declarou voto contrário à
matéria. “Quando se faz o parce-
lamento do solo, já são reserva-
das as áreas para lazer e equipa-
mentos comunitários, conforme a
necessidade das pessoas. Tem uma
porcentagem para cada coisa”,
explicou. “Depois de feito um par-
quinho, é difícil tirar para colocar
o equipamento público”. Ela lem-
brou que fez uma consulta ao Con-

selho da Cidade, que também se
posicionou contra a propositura.

O vereador Acácio Godoy de-
fendeu a ocupação social dessas áre-
as. “Estamos com dezenas de áreas
institucionais acumulando mato e
não damos conta de fazer a limpe-
za”, afirmou. “Gostaria que fizésse-
mos rapidamente equipamentos de
saúde e educação, mas no mundo
real não acontece isso. Às vezes a
comunidade já se apropriou dessa
área, fez um campinho de futebol e
usa precariamente. O Conselho da
Cidade viu o copo meio vazio, mas
eu prefiro ver o copo meio cheio”.

Em justificativa de voto, o ve-
reador Laércio Trevisan Jr. (PL)
citou o exemplo de uma área no
bairro Pacaembu, que aguarda ca-
pinação há mais de seis meses.
“Tem 300 residências lá e o povo
está pagando impostos”, lamen-
tou. Já o vereador Paulo Camolesi
(PSB) lembrou das áreas que exis-
tem ainda sem previsão de im-
plantação dos equipamentos pú-
blicos. Ele sugeriu que a Prefeitu-
ra contrate pessoas para a implan-
tação de hortas nesses espaços.

PRIMEIRA DISCUSSÃO
– O Plenário ainda aprovou ou-
tros seis projetos de lei de inicia-
tiva parlamentar em primeira
discussão, durante a 38ª Reu-
nião Ordinária. Todas as propo-
situras voltarão a ser debatidas
em segundo turno de votação.

O PL 195/2023, de autoria
da vereadora Rai de Almeida
(PT), autoriza o Poder Executi-
vo a criar o benefício do aluguel
social às mulheres vítimas de vi-
olência doméstica no município.

O PL 203/2023 dispõe sobre
a divulgação dos serviços a se-
rem realizados pela Secretaria

Municipal de Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap) no site
oficial da Prefeitura de Piracica-
ba e o PL 210/2023 propõe a di-
vulgação das obras públicas em
execução, ambos de iniciativa do
vereador André Bandeira (PSDB).

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, no
PL 213/2023, propôs a obrigato-
riedade da implantação de espa-
ço reservado para cadeira de ro-
das, com identificação visual, nos
pontos de embarque e desembar-
que, aprovado pelo Plenário.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), no PL 54/2024, atualiza a
redação da legislação referente à
gratuidade no transporte público no
município e ainda prorroga o prazo
de validade do documento de iden-
tificação para a concessão do bene-
fício às pessoas com deficiência e
dispensa a obrigação de apresenta-
ção de laudo médico atestando a
deficiência no ato da renovação.

Já o PL 100/2024, de André
Bandeira, garante prioridade no
embarque e desembarque de pas-
sageiros nos veículos de transporte
público coletivo às pessoas com de-
ficiência ou mobilidade reduzida,
pessoas idosas, gestantes, lactantes
e pessoas com criança de colo.

Também em primeira dis-
cussão, foram aprovados oito
projetos de denominação de es-
paços públicos, dentre eles o PL
153/2024, de autoria do verea-
dor Thiago Ribeiro (PRD), que
denomina de “Vereadora Ana
Lúcia Batista Pavão” a sede do
Fundo Social de Solidariedade de
Piracicaba, no bairro Paulista.

SEGUNDA DISCUSSÃO –
Em segunda discussão, foram apro-
vados o PL 62/2023, de autoria de

Cássio Fala Pira, que determina a
obrigatoriedade de instalação de
detectores de metais em todas as
escolas públicas e privadas da ci-
dade. Do mesmo parlamentar,
foi aprovado o PL 154/2023, que
estabelece a disponibilização do
PIX como meio de pagamento da
tarifa de transporte coletivo.

Os vereadores também apro-
varam o PL 221/2023, de André
Bandeira, que implementa o Pro-
jeto “ParaTodosVerem” nas publi-
cações que vinculam imagens, no
site e redes sociais da Administra-
ção Pública Direta e Indireta.

Ainda passou pela aprovação
o PL 137/2024, de Sílvia Morales,
que Institui o “Dia da Pessoa Tran-
cista” no Calendário Oficial de
Eventos do Município. Foram apro-
vadas outras sete proposituras em
segunda discussão para a denomi-
nação de espaços públicos. As ma-
téria seguem agora para serem
sancionadas pelo Poder Executivo.

PARECER CONTRÁRIO –
O Plenário também decidiu, por 10
votos favoráveis e dois contrários,
pela derrubada do parecer contrá-
rio da CLJR (Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação) ao PL 65/
2024, de Sílvia Morales, que au-
toriza o Poder Executivo a im-
plantar o programa de incentivo
denominado IPTU Verde. Com
esse resultado, o projeto segue
em tramitação pelas demais co-
missões da Casa até voltar ao Ple-
nário para apreciação do mérito.

Foram ainda aprovados 23
requerimentos, dos quais sete em
regime de urgência; sete moções de
aplausos; uma concessão de hon-
raria e uma instituição de data no
calendário em discussão única e
três proposituras em redação final.

A Ceta (Companhia Estável de
Teatro Amador de Piracicaba),
grupo teatral mantido pela Prefei-
tura, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural),
fará mais duas sessões no Enge-
nho Central do espetáculo itine-
rante Pelas Frestas do Esqueci-
mento. Após as três primeiras
apresentações no início deste mês,
a peça volta em cartaz neste sába-
do (29), às 20h, e domingo (30),
às 18h. O ponto de partida é no
estacionamento da entrada pela
avenida Dr. Maurice Allain, 454.

A entrada é gratuita e os in-
gressos devem ser retirados
uma hora antes do início do es-
petáculo próximo à chancela da
entrada pela avenida Dr. Mau-
rice Allain. Após receber o bi-
lhete para assistir Pelas Frestas
do Esquecimento, basta cami-
nhar pela via de pedra em dire-
ção à sede da Semac. Minutos
antes do início, um contrarregra
vai instruir o público sobre o pon-
to de partida da apresentação.

Pelas Frestas do Esquecimen-
to é um convite às frestas das me-
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Ceta faz mais duas apresentações de ‘Pelas Frestas do Esquecimento’

No Engenho Central, Ceta faz mais duas
apresentações de Pelas Frestas do Esquecimento

Divulgação

mórias de um povo não tão esque-
cido, comenta a diretora Paula
Ibañes, que desde meados de 2023
trabalha com o elenco nas aulas
da Ceta na Sala 2 do Teatro Mu-
nicipal Dr. Losso Netto. “É uma
homenagem, é um afago, é um
abraço em todos os que sofreram
por serem diferentes”, destaca.

O espetáculo, com elenco de
21 alunos/atores, é inspirado pe-
las histórias relatadas no livro
Holocausto Brasileiro, de Dani-
ela Arbex, e pela poesia de Gui-
marães Rosa. “Propõe uma ca-
minho por memórias, por histó-
rias reais de sobreviventes, pes-
soas que sofreram com descaso
do estado, da sociedade e foram
abandonados nas mãos de cui-
dadores que tampouco se impor-
tavam”, comenta a diretora.

O elenco do espetáculo é for-
mado por Ari Laís, Bruna Ala-
na, Carmen Montebelli, Cláudia
Novolette, Diego Borges, Felícia
Domingues, Felipe James, Fran
Viana, Gabriele Bassi, Guilher-
me Sabino, Guilherme Trevisan,
Julia Lara, Junior Dias, Lucas

Gold, Maedê Fernandes, Paulo
Cabral, Rafael Alexandre, Tia-
go Rochetto, Tiê Granetto, Vi-
nícius Valentin e Vitor Vitti.

Exclusivamente na apre-
sentação de domingo, Pelas
Frestas do Esquecimento terá
a participação de Gláucio Ca-
margo como tradutor de língua
brasileira de sinais (libras).

SERVIÇO
Espetáculo itinerante Pelas
Frestas do Esquecimento, da
Ceta (Companhia Estável de
Teatro Amador). Sábado (29),
às 20h, e domingo (30), às
18h, no Parque do Engenho
Central. Na avenida Dr. Mauri-
ce Allain, 454. Entrada gratui-
ta. Informações: 3403-2600.

O Ipem-SP (Instituto de Pesos
e Medidas do Estado de São Pau-
lo), autarquia do Governo do Esta-
do, vinculada à Secretaria da Jus-
tiça e Cidadania, que tem como
objetivo promover a confiança nas
relações de consumo, fará verifica-
ção metrológica na próxima quar-
ta-feira, 26 de junho, às 10h, no
radar instalado na rodovia SP 304,
km 178, em Piracicaba, cidade lo-
calizada a 160 km da capital.

 Diariamente, o Ipem-SP re-
aliza a verificação metrológica
dos radares, instrumentos utili-
zados para medir e registrar ve-
locidade destinados ao monito-
ramento do trânsito, em todo o
Estado de São Paulo. Conforme a
portaria Inmetro 158/2022, é
obrigatória a verificação metro-
lógica uma vez por ano ou toda
vez que o equipamento passar por
reparo. A obrigatoriedade da fis-
calização do Ipem-SP também é fei-
ta para manter a relação de confi-
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Em Piracicaba, Ipem-SP
realizará verificação

ança entre o cidadão e o governo.
A verificação metrológica no radar
leva de 20 minutos até uma hora.
A ação envolve os fiscais do Ipem-
SP e a equipe da empresa respon-
sável pelo instrumento. Em caso de
chuva, a verificação é cancelada.
O cancelamento também pode
ocorrer poucas horas antes do
agendado, conforme solicitação
dos agentes de trânsito ou empre-
sa responsável pelo equipamento.

Caso o equipamento seja apro-
vado, recebe um certificado válido
por um ano. Quando há reprova-
ção a empresa fabricante é notifi-
cada a corrigir o erro. Em caso de
excesso de velocidade, para aplica-
ção de multas, o equipamento pre-
cisa estar verificado pelo Ipem-SP.

A ação será realizada pela
equipe de fiscalização da regio-
nal em Piracicaba. Em 2023, o
Ipem-SP verificou 6.265 radares
nos 645 municípios que com-
põem o Estado de São Paulo.

Divulgação

FESTA AVIATÓRIA
A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Traba-
lho e Turismo (Semdettur),
publicou ontem (25) no Diário
Oficial a contratação de insti-
tuição para realizar a Festa Avi-
atória – Festival Aerodesporti-
vo de Piracicaba. O evento
acontecerá nos dias 27 e 28/
07, no Aeroporto Municipal
Comendador Pedro Morgant-
ti, como parte da programação
do aniversário de Piracicaba.
A Associação Brasileira de Pa-
raquedistas (ABPQD) foi a
vencedora do processo licita-
tório, com orçamento total de
R$ 600.000,00, para execu-
ção e organização do evento,
que vão incluir exibições de
modalidades como voos
acrobáticos, planadores e
voos panorâmicos durante o
último fim de semana de ju-
lho. A programação completa
será divulgada em breve.
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Câmara aprova PIX como meio de
pagamento no transporte coletivo
Projeto de lei 154/2023, do vereador Cássio Fala Pira (PL), foi
aprovado durante a reunião ordinária desta segunda-feira (24)
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Livro apresenta aspectos gerais
e específicos das principais
espécies de ácaros-praga

Lançado pela Editora Fealq, obra traz informações
atualizadas sobre o reconhecimento, expectativa
de danos e medidas de controle dos ácaros

Divulgação

Com o propósito de se tornar
um manual de referência para pro-
fissionais e estudantes de gradua-
ção e pós-graduação, o livro “Ma-
nual de Acarologia: Acarologia Bá-
sica e Ácaros de Plantas Cultiva-
das no Brasil” escrito pelos profes-
sores do Departamento de Ento-
mologia e Acarologia da Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq/USP), Gilberto José
de Moraes, Raphael de Campos
Castilho e Carlos Holger Wenzel Fle-
chtmann, apresenta informações
básicas sobre a morfologia, bio-
logia e ecologia dos ácaros. Tra-
zendo ainda contribuição no re-
conhecimento dos ácaros de im-
portância agrícola presentes no
país, por suas características mor-
fológicas, seu comportamento e os
sintomas de ataque às plantas (no
caso dos ácaros fitófagos), facili-
tando as ações de controle.

Lançado pela Editora Fealq,
o livro está disponível para ven-
da em seu formato físico e, em
breve estará disponível em forma-
to e-book e comercializado nas
principais plataformas digitais
como, Amazon, Apple, Google Play,
Kobo, Ubook e Barnes&Noble.

Com a primeira edição publi-
cada em 2008, a obra aborda os
novos problemas relacionados ao
controle dos ácaros que atacam
plantas cultivadas e novas espécies
de ácaros pragas encontradas no
país, destacando-se o ácaro de eri-
nose da lichia e o ácaro vermelho
das palmeiras, além de várias ou-
tras espécies. Com isso, também
houve atualizações das chaves
para a identificação dos gêneros
de ácaros que ocorrem no Brasil,
com as devidas complementações.

“Essa é a única obra desta
natureza atualmente disponível
no Brasil. Contém uma primeira
parte dedicada ao conhecimento
geral sobre a taxonomia, biologia
e ecologia dos ácaros, e uma se-
gunda parte relacionada à deter-
minação das espécies que atacam
cada tipo de planta cultivada e
informações básicas para seu
controle”, destaca Gilberto José
de Moraes, um dos autores.

Mais informações sobre valor e
formas de aquisição, acesse o site da
Fundação de Estudos Agrários Luiz
de Queiroz, https://loja.fealq.org.br/
produtos. Ou entre em contato
pelo e-mail livros@fealq.org.br.

O Conservatório de Tatuí, ins-
tituição da Secretaria da Cultura,
Economia e Indústria Criativas do
Estado de São Paulo e considerada
a maior escola de música e artes
cênicas da América Latina, gerida
pela Sustenidos Organização So-
cial de Cultura, anuncia a aber-
tura de inscrições para o 3º Pro-
cesso Seletivo de Estudantes 2024.
Há vagas para diversos cursos
gratuitos nas áreas de Música Po-
pular e Música Erudita, tanto em
sua sede quanto no Polo São José
do Rio Pardo. As inscrições po-
dem ser feitas até o dia 15 de ju-
lho, pela internet ou presencialmen-
te nas secretarias da Instituição.

As provas, entrevistas e sor-
teios dos Processos Seletivos de
Música Erudita serão realizados de
forma híbrida. Os candidatos com
conhecimento musical serão sub-
metidos a uma fase única de teste,
que consiste na entrevista e na exe-
cução de uma peça de livre escolha
para uma banca formada por do-
centes da Instituição. A apreciação
da peça poderá acontecer tanto de
forma virtual, por meio de uma
gravação e encaminhamento de um
vídeo de performance, quanto pre-
sencial. Já para quem indicar que
não tem conhecimento musical, as
vagas serão preenchidas mediante
sorteio virtual a ser realizado nas
dependências do Conservatório de
Tatuí e transmitido ao vivo
pelo canal do YouTube da Institui-
ção, no dia 30 de julho, às 9h.

Para os cursos de Música Po-
pular, as provas e entrevistas – não
haverá sorteio – também serão re-
alizadas de forma híbrida. Para
estas vagas, é necessário, obrigato-
riamente, ter algum conhecimento
musical sobre o instrumento que
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Conservatório de Tatuí abre inscrições para novos estudantes

Instituição oferece vagas em vários cursos gratuitos
das áreas de Música Erudita e Música Popular, com
opções em Tatuí e no Polo São José do Rio Pardo

Paulo Rogério Ribeiro/Arquivo

pretendem estudar. Assim como
acontece nos demais Processos Se-
letivos do Conservatório de Tatuí,
as pessoas inscritas serão submeti-
das a entrevista e execução de uma
peça de livre escolha para uma ban-
ca de docentes da Instituição. A peça
poderá será avaliada de forma pre-
sencial e virtual, com a gravação e
envio de um vídeo de performan-
ce, seguindo as orientações conti-
das no edital, como apresentação
do(a) candidato(a), tempo de per-
formance e local para o vídeo ser
disponibilizado para apreciação.

Na área de Música Erudita, na
sede do Conservatório de Tatuí, há
um total de 30 vagas distribuídas
nos cursos de Contrabaixo Acústi-
co, Clarinete, Oboé, Saxofone,
Trombone, Trompa, Trompete,
Tuba, Violão, Cordas Dedilhadas
Históricas, Violino Barroco, Viola
Barroca, Violoncelo Barroco, Viola
da Gamba e Canto Barroco, além
de inscrições para cadastro de re-
serva em outros cursos que estão
com turmas completas no momen-
to, mas podem vagar nos próximos
meses. No Polo São José do Rio
Pardo, são oferecidas 18 vagas para
os cursos de Canto Lírico, Viola,
Violino, Violoncelo, Contrabaixo
Acústico, Flauta Transversal, Sa-
xofone, Trombone, Trompa e Vio-
lão. Nos cursos em que não há va-
gas imediatas, também haverá ca-
dastro de reserva. Já na área de
Música Popular (apenas em Tatuí),
as vagas abertas são para os cur-
sos de Guitarra, Piano MPB/Jazz,
Trompete MPB/Jazz, Flauta Trans-
versal MPB/Jazz e Flauta Trans-
versal de Choro, em um total de
nove vagas, com cadastro de re-
serva para outros cursos.

O Conservatório de Tatuí, ci-

ente de sua responsabilidade soci-
al enquanto política pública de cul-
tura, mantém várias ações afirma-
tivas e voltadas à democratização
de acesso. Dentre elas e em confor-
midade com a legislação vigente,
adotou a reserva de vagas em seus
processos seletivos. De acordo com
o edital, 10% das vagas são desti-
nadas a Pessoas com Deficiência
(PcD). Concomitantemente, 50%
das vagas disponíveis serão desti-
nadas à ampla concorrência e 50%
são reservadas a estudantes oriun-
dos de escolas públicas. Dentre
as vagas para estudantes de es-
colas públicas, 70% delas são
para pessoas pretas, pardas ou in-
dígenas, 20% para pessoas trans-
gênero, transexuais e travestis, e
10% às demais pessoas inscritas.

Os critérios para inscrição nes-
tas modalidades estão detalhados
nos Editais de cada área pelo site
do Conservatório de Tatuí, junto

com todas as orientações, pré-re-
quisitos e critérios dos Processos
Seletivos. As inscrições podem ser
feitas pela internet ou pessoalmen-
te, na Secretaria Escolar da Insti-
tuição em Tatuí (Rua São Bento,
808, Centro), de segunda a sexta-
feira, das 8h às 12h e das 13h às
17h, ou na Secretaria Escolar do
Polo São José do Rio Pardo (Ave-
nida Benedito dos Reis Sigliano,
255, Portal Buenos Aires), também
de segunda a sexta-feira, das 8h
às 12h e das 13h às 17h. Todas as
inscrições e cursos são gratuitos.

 
SERVIÇO
3º Processo Seletivo de Estu-
dantes 2024. Prazo: De 24 de
junho até 15 de julho de 2024.
Editais: www.conservatorio
de ta tu i .o rg .b r /p rocesso-
seletivo. Mais informações
ou dúvidas:  secretar ia@
conservatorio detatui.org.br .
Inscrições e cursos gratuitos

Na noite desta segunda-fei-
ra (24), durante a 38ª Reunião
Ordinária da Câmara Municipal
de Piracicaba, foi aprovado o
projeto de lei 154/2023, do vere-
ador Cássio Luiz Barbosa, o Cas-
sio Fala Pira (PL). O projeto es-
tabelece a obrigatoriedade de
disponibilizar o PIX como forma
de pagamento da tarifa de trans-
porte coletivo no município.

O PL 154/2023 dispõe que a
empresa concessionária de trans-
porte público de Piracicaba deverá
oferecer o PIX como uma opção de
pagamento para todos os usuári-
os. A medida visa facilitar o acesso

ao transporte coletivo, permitin-
do que os passageiros possam pa-
gar a tarifa de forma rápida e prá-
tica, sem a necessidade de carre-
gar dinheiro ou cartões físicos.

De acordo com o projeto, a
forma de pagamento por PIX de-
verá ser acessível a todos os usuá-
rios, independentemente do siste-
ma operacional de seus smartpho-
nes ou da instituição financeira
utilizada, desde que esta seja au-
torizada pelo Banco Central. Além
disso, a lei proíbe a cobrança de
qualquer taxa adicional para os
pagamentos realizados via PIX.

A concessionária de trans-

porte público terá um prazo de
90 dias, a partir da data de pu-
blicação oficial da lei, para imple-
mentar essa nova forma de pa-
gamento. A justificativa do pro-
jeto destaca que a iniciativa é de
extrema relevância, pois trará
benefícios significativos para a
população, como maior comodi-
dade, segurança e praticidade.

O uso do PIX também con-
tribuirá para a modernização do
sistema de pagamento no trans-
porte público, reduzindo a cir-
culação de dinheiro em espécie
e, consequentemente, aumentan-
do a segurança dos usuários.

O vereador Cássio Fala Pira
(PL) ressaltou que a implementa-
ção do PIX no transporte público
já é uma realidade em algumas ca-
pitais e cidades brasileiras, como
São Paulo, Salvador, Goiás, Gua-
ratinguetá, Florianópolis e Pelotas.

A medida está em conformi-
dade com a legislação vigente e é
considerada de interesse local,
conforme disposto no Art. 30, In-
cisos I e V da Constituição Federal
de 1988, que confere aos municí-
pios a competência para legislar
sobre assuntos de interesse local e
organizar os serviços públicos, in-
cluindo o transporte coletivo.

O vereador André Bandeira
(PSDB), em resposta aos apelos dos
moradores do bairro Dois Córre-
gos, vistoriou pessoalmente a rua
Aujovil Martini para verificar o es-
tado lamentável da infraestrutu-
ra viária local.O parlamentar des-
ta o teor das indicações: 2462 e
2468/2024, em pedidos de melho-
ramentos enviados ao Executivo.

Apesar de múltiplas solici-
tações anteriores para asfalta-
mento, cascalhamento e tapa-
buracos, constatou-se que ne-
nhuma medida efetiva foi toma-
da pela Prefeitura, deixando a
via em condições preocupantes.

A rua, segundo relatos dos
residentes e comprovado por ima-
gens, encontra-se repleta de bu-
racos e desníveis severos. Essas
condições não só causam trans-
tornos diários aos motoristas,
mas também representam sérios
riscos à segurança pública. Em pe-
ríodos de chuva, a situação se agra-

va com o acúmulo de água e lama,
dificultando significativamente o
tráfego de veículos e pedestres.

Moradores relatam que a po-
eira intensa e os problemas de-
correntes dos buracos compro-
metem não apenas a mobilidade,
mas também a qualidade de vida
local. A falta de manutenção ade-
quada não só aumenta os custos
de manutenção de veículos dos
residentes, mas também coloca
em risco a segurança em situa-
ções de emergência que exigem
acesso rápido e desimpedido.

Diante do cenário alarman-
te, o vereador André Bandeira
reforça a urgência das medidas
necessárias para restaurar a vi-
abilidade da rua Aujovil Marti-
ni. Ele formaliza novamente o
pedido ao Executivo Municipal
para a realização imediata do cas-
calhamento em toda a extensão
da via, bem como o necessário
tapa-buracos na parte asfaltada.

André Bandeira reafirma encaminhamentos
para reparos na rua Aujovil Martini

Assessoria Parlamentar
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Vereador defende melhoramentos
em rua do bairro Dois Córregos
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Semana de ‘Prevenção ao Uso de
Drogas’ reúne diversas atividades

Durante a 38ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, realizada nesta segunda-
feira (24), o vereador Gustavo Pom-
peo (Avante) destacou as ações de
prevenção ao uso de álcool e outras
drogas realizadas em junho. O ve-
reador, que é presidente do fórum
dedicado a essa causa, detalhou as
atividades realizadas de 17 a 21 de
junho, sob o tema “Mentes Livres”.

O vereador agradeceu a vári-
as entidades e secretarias munici-
pais pelo apoio às atividades:
“Agradeço à Prefeitura, às Secre-
tarias de Cultura, Trânsito, Edu-
cação, Saúde, e à Coordenação da
Saúde Mental. Também às comu-
nidades terapêuticas e aos grupos
de apoio como Alcoólicos Anôni-
mos, Narcóticos Anônimos e
Amor Exigente”, disse o vereador.

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

Instalação de detectores de metais
em escolas passa em 2ª votação

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, em segunda
discussão, na 38ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (24),
o projeto de lei nº 62/2023, apre-
sentado pelo vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira,
que obriga a instalação de detec-
tores de metais em escolas públi-
cas e privadas de Piracicaba.

O projeto prevê que o Poder
Executivo e os responsáveis pelas

escolas particulares poderão optar
pelo tipo de detector de metal mais
eficiente e adequado à estrutura do
estabelecimento de ensino e à quan-
tidade de alunos. Define ainda que a
operação do equipamento deverá fi-
car a cargo de pessoa devidamente
habilitada para manejá-lo. O projeto
também dispõe que a questão será
regulamentada pelo Poder Executi-
vo. O projeto segue agora para ser
sancionado pelo Poder Executivo.
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Nova logo do CBH Piracicaba
enaltece a Serra do Caraça

O Comitê da Bacia Hidrográ-
fica do Rio Piracicaba (CBH Pira-
cicaba) atualizou a sua logo. A
nova marca simboliza mais do que
uma simples mudança: indica a
representação de um dos monu-
mentos mais importantes da ba-
cia, a Serra do Caraça. O processo
de redesign, sugerido e idealizado
por conselheiros do comitê, foi con-
duzido pela Prefácio Comunicação
e aprovado por unanimidade.

Todo processo de atualização
da nova logo contou com o auxílio
do conselheiro do CBH Piracicaba,
Geraldo Magela, o Dindão, conhe-
cedor assíduo do Caraça e idealiza-
dor da Expedição Piracicaba.  A su-
gestão de mudança veio durante a
reunião da Câmara Técnica de Ca-
pacitação, Comunicação e Educação
Ambiental (CTCEA). “Não tem iden-
tificação melhor que o Caraça para
representar o nosso comitê. Além de
ser uma imagem reconhecida no
estado, país e até mundialmente, o
Rio Piracicaba e vários outros cur-
sos d’água que compõem a nossa
bacia hidrográfica nascem no
maciço do Caraça, como o pró-
prio Rio Caraça, o Rio Conceição,

Maquiné, Valéria, os ribeirões Co-
queiros, Flecha, Capivari, Bruma-
dinho entre tantos outros. Fiquei
muito feliz ao ver a sugestão apro-
vada por todo o conselho”, disse.

As novas linhas da logo real-
çam ainda mais o Caraça, reme-
tendo a um rosto, com três pontas
que perfazem, respectivamente, um
queixo, um nariz e uma testa. As
cores da logo permanecem as mes-
mas, assim como o formato, que
segue o padrão das demais logos
dos comitês afluentes do Rio Doce.
“A nova marca retrata perfeita-
mente uma das serras mais impor-
tantes da nossa bacia e uma gran-
de produtora de água do Rio Pira-
cicaba”, enalteceu Jorge Borges,
presidente do CBH Piracicaba.

VISIBILIDADE - O pro-
cesso de atualização de logo é co-
mum nas organizações públicas
e privadas. Com a chegada do
Instagram e Linkedin, os Comi-
tês do Rio Doce entendem que é
preciso estar atentos à moderni-
zação das marcas e estreitar o re-
lacionamento dos Comitês com
seus públicos externos e com os
membros e diretoria dos comitês.
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Recomposição salarial é
a principal reivindicação
dos delegados de SP

Com os salários entre os pio-
res do País, sem reajustes consis-
tentes e corroídos por perdas infla-
cionárias nas últimas décadas, de-
legados da Polícia Civil paulista têm
a recomposição do holerite como
prioridade. É o que revela pesquisa
inédita do Sindicato dos Delega-
dos de Polícia do Estado de São
Paulo (Sindpesp). Hoje, para com-
plementar a renda, muitos preci-
sam recorrer a atividades extras.

A pesquisa “Raio-X da Car-
reira de Delegado de Polícia”, do
Instituto Datapim, ouviu 711 de-
legados, entre ativos e aposenta-
dos, em abril deste ano, em todas
as regiões do estado bandeiran-
te. Quando perguntados sobre
qual área que o governador Tar-
císio Gomes de Freitas (Republi-
canos) deveria dar mais atenção
para melhorar a vida dos delega-
dos, 74% responderam reajuste
salarial compatível com melhores
salários pagos em outros estados.

São Paulo, atualmente, ocupa
o 22º lugar no ranking de venci-
mentos entre as 27 unidades da
federação. Mato Grosso, que me-
lhor remunera seus delegados no
País, paga mais de R$ 10 mil a mais
na comparação com São Paulo.

Ainda segundo a pesquisa do
Sindpesp, 6 em cada 10 delegados
tem ou já tiveram alguma ativida-
de extra para complementar a ren-
da. E mais: praticamente, metade
dos que têm outras ocupações de-
claram que há impacto negativo
no rendimento da atividade poli-
cial e na saúde física e mental de-
corrente do excesso de trabalho.

Este é mais um aspecto que
reforça a luta pela readequa-
ção remuneratória, como ex-
plica a presidente do Sindicato
dos Delegados do Estado de São
Paulo, Jacqueline Valadares:

“Com esta pesquisa, fica claro
que a prioridade número um é a
reposição salarial, com a necessi-
dade urgente de vencimentos dig-
nos e condizentes com o estado que
detém a maior arrecadação tribu-
tária do País - uma contradição
injusta. O único reajuste na nova
gestão no Estado ocorreu em agos-
to do ano passado - e já estamos
em junho de 2024. E, até o momen-
to, nem a reposição inflacionária
anual foi concedida à Polícia Civil”.

Por outro lado, servidores do
Tribunal de Contas do Estado
(TCE) tiveram 5,1%, como revisão -
porcentagem autorizada no último

dia 19, o que gerou questionamen-
tos no meio policial. Além disso,
procuradores do Estado foram be-
neficiados com recente concessão,
por parte do governo, de licença
compensatória por excesso de tra-
balho - quem estiver sobrecarre-
gado poderá tirar um dia de fol-
ga a cada 3 trabalhados, até o li-
mite de 7 dias de descanso no mês,
ou receber o valor em dinheiro.

“Por que a Segurança Públi-
ca, até o momento, não recebeu,
sequer, uma sinalização de que
também terá esta revisão, se a
Constituição Federal assegura
este direito a todos os servidores,
sem distinção? Segundo especia-
listas, a carreira de delegado de
Polícia acumulou nos últimos
anos perdas inflacionárias no
montante aproximado de 30% e o
atual governo, ao não repor nem
a inflação anual, está sinalizando
que vai seguir a política anterior
- a de não valorizar o profissio-
nal da Segurança Pública de São
Paulo”, lamenta Jacqueline.

EVASÃO — Mesmo com a
recente nomeação de novos polici-
ais civis, o efetivo continua abaixo
do necessário em São Paulo. An-
tes, o déficit era de 17 mil e, agora,
está em 13 mil. As desistências da
carreira não param e são preocu-
pantes. Há pouco dias, o Diário
Oficial do Estado (DOE) publicou
ato tornando sem efeito a nomea-
ção, recente, de 337 policiais civis,
entre escrivães, investigadores,
médicos legistas e delegados:

“São profissionais que desis-
tiram de trabalhar na Polícia Ci-
vil de São Paulo, entre outros
motivos, pelas precárias condi-
ções de trabalho e pelo salário
incompatível com a relevância e
a complexidade do cargo. De
nada adianta fazer concursos se
não houver política de incentivo
à permanência na instituição”.

Para Jaqueline, é necessário
que o Governo do Estado de São
Paulo adote medidas para rever-
ter a “grave situação”, que com-
promete a atividade da Polícia
Judiciária e a investigação cri-
minal, prejudicando e colocando
em risco a população paulista:

“Chegou a hora de o governa-
dor Tarcísio honrar seu compro-
misso de campanha - o de valorizar
os profissionais da Segurança Pú-
blica, resgatando a dignidade sala-
rial desses valorosos profissionais”,
defende a presidente do Sindpesp.

Ranking Nacional de Salários de Delegados 2024
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O diabetes é uma doença
complexa que afeta milhões de
pessoas em todo o mundo, exi-
gindo compreensão e cuidados
específicos para garantir uma
vida saudável e equilibrada. A en-
docrinologista Rayssa Chamma,
do plano Santa Casa Saúde Pira-
cicaba, esclarece os principais as-
pectos dessa doença crônica e fala
sobre como é possível conviver com
ela de maneira positiva e ativa.

De acordo com Rayssa, o dia-
betes é uma doença metabólica ca-
racterizada pela hiperglicemia que
pode se manifestar por tipos dis-
tintos da doença. Ela ressalta que
o tipo 1 é uma condição autoimune
mais comum em crianças e adoles-
centes, enquanto o tipo 2 prevalece
em adultos com sobrepeso, repre-
sentando a maioria dos casos di-
agnosticados. Além desses, há o
diabetes gestacional, que ocorre
durante a gravidez, e outras va-
riações menos comuns, como o
diabetes  Lada (diabetes autoimu-
ne do adulto) e o Mody (diabetes
monogênico da maturidade).

SINTOMAS E DIAGNÓS-
TICO - Os sintomas do diabetes
podem incluir sede excessiva, au-
mento da fome, urina frequente e
cansaço; porém, a endocrinologis-

ta destaca que muitos pacientes
com diabetes tipo 2 podem ser as-
sintomáticos. “O diagnóstico é fei-
to por meio de exames de glicemia
em jejum, hemoglobina glicada e
outros testes específicos, como a
dosagem de auto-anticorpos em
casos de diabetes tipo 1”, explica.

TRATAMENTO E AVAN-
ÇOS TECNOLÓGICOS - No
tratamento do diabetes, a endocri-
nologista enfatiza a importância de
hábitos saudáveis, controle alimen-
tar e atividade física regular. Ela
também destaca os avanços da
medicina no controle da doença.
“Os avanços tecnológicos, como os
monitores contínuos de glicose e as
bombas de insulina, que têm revo-
lucionado o manejo da doença,
proporcionam maior precisão no
controle glicêmico e melhor quali-
dade de vida para os pacientes”.

PREVENÇÃO E CUIDA-
DOS - Rayssa ressalta que a pre-
venção do diabetes tipo 2 está di-
retamente ligada a um estilo de
vida saudável, incluindo alimen-
tação equilibrada, atividade física
regular e controle do peso corpo-
ral. “Nesse tipo de diabetes é im-
portante a educação do paciente,
garantindo que ele esteja envolto
a uma abordagem multidiscipli-

Divulgação

A endocrinologista fala sobre como é possível
conviver com a doença de maneira positiva e ativa
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Diabetes: entenda a doença
e viva com qualidade
Endocrinologista Rayssa Chamma, do Santa Casa Saúde, traz insights
importantes sobre como fazer o manejo e promover o controle do diabetes

nar para garantir o melhor con-
trole da doença e prevenir compli-
cações a longo prazo”, enfatiza.

Além dos aspectos físicos, a
endocrinologista ressalta ainda a
importância do suporte emocio-
nal e psicológico para os pacien-
tes com diabetes, destacando a
necessidade de grupos de apoio e
recursos on-line, como o adj.org.br
(associação do diabetes juvenil) e
o anad.org.br (associação nacio-

nal do diabetes) que possuem
serviços gratuitos de apoio ao pa-
ciente com diabetes, oferecendo
desde atividades em grupo, orien-
tações farmacêuticas, nutricionais
e psicológicas a apoio jurídico. “É
importante que os pacientes ado-
tem uma abordagem positiva e
proativa, buscando apoio profis-
sional qualificado e adotando me-
didas de autocuidado para garan-
tir uma vida plena e saudável.”

A equipe de futsal sub-12 do
PDB/Selam conquistou a vaga iné-
dita para a fase semifinal da 29ª
Copa Metropolitana de Futsal. Em
jogo disputado pela fase de quar-
tas de final, realizado na noite de
ontem, 24/04, a equipe piracica-
bana venceu a representação do
ACEF Arthur Nogueira pelo pla-
car de 2 a 0 com gols de Francis-
co Zerbinatti e Miguel Lima.

Mesmo como estreante em
competições oficiais, os garo-
tos da equipe piracicabana
mostraram postura aguerrida
e um bom domínio de bola
para conduzir a vantagem até
o final da partida, disputada
no Ginásio de Esportes Rogê
Ferreira, em Campinas.

Para o técnico e professor de
Educação Física da Selam, Gus-
tavo de Sousa Cerqueira, o que
fica é o sentimento de meta atin-
gida e de orgulho pela qualidade
do jogo apresentado pelos garo-
tos, que mesmo estreando em
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De forma inédita, sub-12 do PDB/Selam está na semifinal
Divulgação

Secretária Branca, professores e a equipe
semifinalista da Copa Metropolitana
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Câmara questiona sobre a fila de
espera para cirurgias ortopédicas

A Câmara Municipal de Piraci-
caba aprovou, na 38ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira (24), o
requerimento nº 747/2024, de au-
toria do vereador Acácio Godoy
(Avante), que solicita informações do
Poder Executivo sobre a fila de espe-
ra para a realização de cirurgias de
joelho, pé e mão. No documento, ele
ressalta que recebeu diversas recla-
mações de pacientes sobre os atra-
sos, que chegam a completar anos.

Ele questiona qual é o número de pa-
cientes que estão na fila de espera,
qual é o motivo do atraso, quanto
tempo tem levado para a realização
dos procedimentos e qual é o plano
da Secretaria de Saúde para desa-
fogar e normalizar a realização das
cirurgias. Quer saber ainda quan-
do o serviço será normalizado.

Ao declarar voto, Acácio Go-
doy responsabilizou o não funcio-
namento pleno do Hospital Regio-
nal pelo problema. “São pessoas
com lesões, com dor, com fratu-
ras e impossibilitadas de desenvol-
ver suas atividades laborais por
causa dessa demora”, destacou.

EEEEENSINONSINONSINONSINONSINO

Requerimento pede dados sobre
convênios com instituições

Informações detalhadas so-
bre os convênios firmados pela
prefeitura com instituições de en-
sino, tanto públicas quanto pri-
vadas, são solicitadas no reque-
rimento 777/2024, de autoria da
vereadora Rai de Almeida (PT).
A propositura foi aprovada na
38ª Reunião Ordinária da Câma-
ra Municipal de Piracicaba, rea-
lizada nesta segunda-feira (24).

A vereadora ressaltou a im-
portância da instalação de diver-
sos campi e polos acadêmicos na
cidade, que atraiam estudantes de
graduação e pós-graduação, auxi-
liando em programas municipais
como bolsistas. Rai de Almeida des-

tacou que algumas instituições es-
tão presentes na cidade há mais de
50 anos, mantendo parcerias com a
prefeitura, beneficiando tanto a po-
pulação quanto a formação de pro-
fissionais para a gestão pública.

O requerimento pede respos-
tas sobre a quantidade de parceri-
as nos últimos dez anos, quais es-
tão vigentes e com quais institui-
ções, além de solicitar cópias dos
contratos e convênios. Também
pede informações sobre os cus-
tos de investimento e as contra-
partidas acordadas, quantos es-
tudantes foram contemplados e
as principais demandas atendi-
das pelas parcerias acadêmicas.

campeonatos, continuam jogando
com alegria e comprometimento.

“É importante destacar que
podemos ganhar, empatar ou per-
der, mas sempre estamos apren-
dendo e isso é bom demais. Conta-
mos com uma equipe unida e com
o foco em construir memórias, se
divertir e honrar a oportunidade
de estar em quadra para defender
Piracicaba”, ressalta Cerqueira.

A equipe de futsal sub-12 PDB/
Selam é formada pelos professores
de Educação Física, Gustavo de
Sousa Cerqueira e Rodrigo de Go-
doy Dias e os atletas Arthur Narci-
so Gasparotti, Gabriel Lagreca Tei-
xeira, Pedro da Paz Cerqueira, Ar-
thur Mello, Davi Edison Carraro,
Davi Matheus Passarini, Davi Se-
verino Biazon, Enzo Furlan Ferrei-
ra, Fábio Lucas Lyrio Reis, Felipe
Moreira dos Santos, Francisco
Monteiro Zerbinatti, Gabriel Batis-
ta Ferreira, Gabriel da Costa Bicu-
do, Hector Donatto Barbieri. Hei-
tor Peres Françoso, Henrique Go-

mes de Freitas, Isaac Appolinario,
Miguel Augusto Gomes de Lima,
Milton Luiz Medeiros Biazotti e
Wallace Henrique da Silva Oliveira.

Pela semifinal do campeonato
regional, Piracicaba volta à quadra
nesta sexta-feira, 28/06, a partir

das 19h45, diante do Itatiba Esporte
Clube. Na outra semifinal, a partir
das 20h30, jogam o Instituto Jr.
Dias de Americana diante do Cra-
que de Bola de Vinhedo, em parti-
das agendadas para Ginásio de Es-
portes Rogê Ferreira, em Campinas.



Francisco de Assis Ferraz de Mello, o
menino que fez concurso de pobreza
Entrevista do jornalista João Umberto Nassif com o professor Francisco de Assis Ferraz
de Mello, que conta resume sua memória do tempos da Esalq e da Piracicaba antiga
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Professor Francisco de Assis Ferraz de Mello: “Sou normalmente chamado por Chico”

(em memória)

PROGRAMA PIRACICABA
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Jornalista e Radialista -
joaonassif@gmail.com

Entrevista: Publicada aos
sábados no caderno de

domingo da Tribuna
Piracicabana; As entrevis-
tas também podem ser
acessadas através do

seguinte endereço eletrônico:
https://historiasdenassif.com.br

Francisco de Assis Ferraz de
Mello conserva a alma de um me-
nino. Nascido em Piracicaba em 31
de maio de 1928, estará completan-
do 82 anos de idade no próximo
dia 31. Com seu jeito simples, sem o
deslumbre dos que conquistam seu
lugar ao sol, Chico Mello, como é
carinhosamente chamado pela
maioria de seus amigos, ilustra
muito bem o poder da vontade e
determinação do ser humano. É a
testemunha viva da evolução de
Piracicaba, desde os tempos em que
a Avenida Carlos Botelho era ape-
nas uma via em terra nua, cortan-
do as chácaras existentes onde hoje
é uma área nobre de Piracicaba. A
Esalq ficava “afastada” da cidade.
O calouro Chico Mello, para fugir
dos trotes dados pelos veteranos,
muitas vezes “cortou caminho” pe-
las chácaras existentes até chegar
à sua casa próxima ao Rio Piraci-
caba. Duas presenças constantes
em sua vida são o Rio Piracicaba e
a Esalq. Em sua casa hospedou por
muitos anos Felix do Amaral Me-
llo Bonilha, o folclórico Nhô Lica.
Chico Mello é professor titular apo-
sentado pela Esalq, escritor, poe-
ta, diretor do Instituto Histórico e
Geográfico de Piracicaba, membro
da Academia Piracicabana de Le-
tras cujo patrono é Nelson Cam-
ponês do Brasil, do Clube dos Es-
critores. Uma característica mui-
to própria de Chico Mello é ver
sempre o lado positivo do ser hu-
mano, ele não se deixa levar pelos
rótulos dados a determinada pes-
soa. O alcance da sua visão vai além,
prefere ver as boas qualidades do
indivíduo, de uma forma extre-
mamente natural, equilibrada.

Quantos filhos seus pais
tiveram?

Meus pais Alcindo Almeida
Mello e Zoraide Ferraz de Mello
tiveram seis filhos, eu sou o se-
gundo filho. O mais velho é o Dir-
ceu, eu, Oroty, Ibraim, conhecido
na cidade como Susso, Zenaide e
Alfredo José. Meu pai era funcio-
nário público estadual, trabalha-
va como Fiscal de Algodão. Ele
visitava as áreas de cultivo de al-
godão, fiscalizava as fabricas que
descaroçavam, desfibravam o al-
godão, na época havia diversas
em Piracicaba. Ele era muito brin-
calhão, tinha um bom coração.

Você tem apelido?
Sou normalmente chamado

por Chico. Quando criança tinha
o apelido de Nacho.

Seus estudos foram fei-
tos onde?

Estudei no Grupo Escolar
Moraes Barros, fiz parte do giná-
sio no Externato São José, que fun-
cionava no prédio onde mais tarde
funcionou a Faculdade de Odon-
tologia, outra parte do ginásio eu
estudei no Colégio Piracicabano. Na
Escola Normal Oficial, hoje Sud
Mennucci, estudei o colegial.

Você foi aluno do Frei
Paulo de Sorocaba?

Fui aluno de desenho, não
cheguei a pintar. Isso foi em 1940.
Nós íamos ao Seminário Seráfico
São Fidélis.

Qual era a sua forma de
lazer?

Era o lazer da criançada po-
bre. Nunca viajei, jogava bolinha
de vidro, virava pião, jogava fute-
bol, tinha nosso timinho, era o In-
fantil Brasil. Não tínhamos unifor-
me, nem chuteiras. Apenas a bola!
Jogávamos perto da cadeia, hoje
Primeiro Distrito Policial. Em frente
à cadeia moravam os soldados, os
carcereiros. Eu morava ali, na es-
quina da Rua Vergueiro com a Rua
São José. Apesar de reformada, a
casa existe até hoje. Meu pai gosta-
va de pescar. A minha infância pas-
sei junto ao Rio Piracicaba. Pesca-
va no Vai-E-Vem, trecho do Rio
Piracicaba entre a Rua São José e a
Treze de Maio, uma extensão de
uns duzentos metros, lá havia um
bosque, que deu lugar a avenida.

Você nadava no Rio Pi-
racicaba?

Não, meu pai nunca deixou.

Duas coisas que nunca fiz na mi-
nha infância: andar de bicicleta
e nadar. Já adulto, comprei bici-
cleta para meus filhos, foi quan-
do aprendi a andar de bicicleta!

Vocês observavam a che-
gada de presos pela polícia?

O soldado descia a pé com
a pessoa que estava sendo pre-
sa, e eu não me recordo de ter
visto algum preso chegando al-
gemado, eles acompanhavam a
autoridade sem rebeldia.

Aos 22 anos de idade, es-
tudante da Esalq, você pas-
sou a ser arrimo de família?

Minha mãe teve que assumir
sozinha a responsabilidade de cri-
ar os filhos, só que por motivos de
saúde ela tinha muitas limitações.
Eu não tinha nem trajes apresen-
táveis para ir à escola. Não tinha o
material necessário para estudar,
nem mesmo o básico exigido. Um
professor de matemática vinha de
São Paulo para lecionar na Esalq,
exigia que os alunos usassem pale-
tó e gravata, além de possuírem ins-
trumentos como régua, esquadro,
compasso, compatíveis com seu ní-
vel de ensino. Eu possuía esqua-
dro, compasso, iguais aos utiliza-
dos nas escolas primárias, de pou-
ca precisão. Fui proibido por ele de
frequentar as suas aulas, quer pela
minha vestimenta, quer pela falta
de material adequado para acom-
panhar as suas aulas. Na época não
havia a obrigatoriedade de fre-
quentar as aulas. Eu realizei as pro-
vas desse professor, passei con-
quistando as notas necessárias, a
nota média como dizíamos, sem ter
que prestar os exames finais.

Algumas pessoas da
Esalq perceberam suas difi-
culdades e o ajudaram?

Um dia eu estava descendo do
bonde na Esalq, um dos diretores
do Centro Acadêmico, conhecido
como Maia, disse-me: “Chico, o
Centro Acadêmico vai dar uma bol-
sa de quinhentos cruzeiros por mês,
se inscreva, mande uma cartinha
que você ganha a bolsa”. Acho que
eles já tinham conversado a respei-
to, meus colegas sabiam das mi-
nhas dificuldades. Ganhei a bolsa!
É o que eu falo de vez em quando, o
pessoal participa de concurso de
beleza, concurso disso, daquilo. Eu
entrei em concurso de pobreza e
ganhei! Mais tarde Louis Clement,
Diretor Presidente da Fabrica Are-
thuzina Boyes me deu uma bolsa,

já de mil cruzeiros. Fui até o Cen-
tro Acadêmico e comuniquei que
havia ganhado outra bolsa, pas-
sando a que eu recebia para alguém
mais necessitado. Com a bolsa de
estudo vivíamos eu e a minha fa-
mília, na época meu irmão Susso já
trabalhava. Em períodos de exames
eu reunia a minha roupa e pratica-
mente morava por 15 a 20 dias em
um dos dois apartamentos situa-
dos no fundo da garagem, onde
era a casa do diretor da Esalq. José
de Mello Moraes, o Melinho, que
foi diretor da Esalq por 25 anos.
Eu era muito amigo do seu filho,
José de Mello Moraes Filho.

Em que ano você formou-se?
Foi em 1953. O próprio Me-

linho, através do seu filho, me
convidou para trabalhar com ele.
Fui trabalhar no departamento
de Química Agrícola, que funci-
onava no prédio existente até
hoje. Isso foi em 1954. Ali fiz dou-
torado, livre docência. A Univer-
sidade se reestruturou, havia
muitas cadeiras afins, que foram
agrupadas, formando os depar-
tamentos existentes atualmente.
Passamos a integrar o Departa-
mento de Solos e Geologia, o pri-
meiro chefe foi Eduardo Salga-
do, depois foi Guido Ranzanni.
Em seguida, Moacir Camponês
foi o chefe do departamento, em
seguida eu assumi a chefia, em
seguida veio André Martin Louis
Neptune, nascido no Haiti.

Você é religioso?
Não sigo nenhuma religião.

Minha mãe era católica, meu
pai era espírita.

Qual é o seu sentimen-
to com relação a Esalq?

Tenho uma profunda gra-
tidão, foi onde tive a possibili-
dade de estudar, e eu sempre
gostei de estudar.

Quais são os seus títu-
los na escola?

Todos da carreira universitá-
ria: doutorado, livre docência, que
é o concurso mais difícil da univer-
sidade, são três a quatro dias de
provas. Enquanto você é doutor
não pode dar aulas teóricas, ape-
nas aulas práticas. O professor li-
vre docente pode dar aulas teóri-
cas. Não é todo mundo que gosta
de dar aulas teóricas. O professor
que é livre docente adquire a inde-
pendência para pesquisa, sem tu-
tela. Fui catedrático substituto.

Cheguei à posição de professor ti-
tular. Os cargos de diretor de esco-
la, reitor, envolvem fatores diver-
sos, que vão além da carreira de
professor. Tem que ter vocação es-
pecial para ocupar essas posições.

Você gosta de poesias?
Gosto muito. Tenho três livros

de poesias publicados. Depois que
me aposentei publiquei sete livros.

Quem era Nhô Lica?
Sei que ele era parente do meu

pai, não sei precisar em que grau
de parentesco. Minha mãe conta-
va que três meses após ela e meu
pai casarem-se, Nhô Lica apareceu
em casa. Sentou, começou a bater
um papo, como ele não ia embora
arrumaram um lugarzinho para ele
ficar, nunca mais ele saiu de casa!

Como era a convivência
com o Nhô Lica?

Ele conversava bem, só que
os assuntos dele giravam em
torno de pedras preciosas, dia-
mantes, às vezes ele falava tre-
chos em francês.

Esse comportamento dele
é fruto de alguma desilusão?

Eu acho que ele nasceu as-
sim. Tem algumas teorias. Recen-
temente me contaram uma delas,
que ele tinha algum dinheiro, um
viajante chegou a cidade, fez ami-
zade com ele, e disse-lhe: “Você
me dá esse seu dinheiro, vou para
Minas Gerais e vou comprar pe-
dras preciosas, trago, vendemos
e ficaremos ricos”. Nhô Lica teria
cedido o dinheiro para ele que
nunca mais voltou. Isso não está
no meu livro sobre Nhô Lica.

Na construção da Cate-
dral de Piracicaba foram co-
locadas pedras arrecadadas
por Nhô Lica?

Eu acho que ninguém sabe
se foi. Quem poderia dizer algu-
ma coisa a respeito seria o Padre
Rosa, que já é falecido. Nhô Lica
levava muitas pedras ao Padre
Rosa, que talvez para não jogar
fora ia colocando em algum can-
to. E deveria existir um funcio-
nário que foi amontoando aque-
las pedras. Durante a construção
da Catedral falaram para pegar
as pedras que o Nhô Lica trouxe-
ra e colocar junto ao concreto.
Isso eu não sei se é verdade.

Você chegou a frequentar
o Teatro Santo Estevão?

Frequentei sim. Era simples,
mas bonito. As cadeiras não
eram almofadadas. Eugênio
Nardim dizia que a acústica era
espetacular, ele tocava violino.

Para você todas as pes-
soas são boas?

Eu nunca briguei na minha
vida! Por que vou brigar? Nun-
ca ninguém me ofendeu, sem-
pre respeitei a todos. Todo
mundo me quer bem, na escola
sempre fui muito bem quisto.
Um professor, já falecido, refe-
ria-se ao ambiente acadêmico
como “aquele serpentário”.

Você acessa a internet?
Estou aguardando um dos

meus dois filhos me ensinarem.

Você lê bastante?
Leio jornais, revistas.

E livros clássicos?
Já li muito.

Qual o gênero de músi-
ca que você prefere?

Gosto muito de música po-
pular. As músicas compostas
pelo pessoal dos morros cariocas
são filosóficas. Veja a música de
Cartola, “As Rosas Não Falam”:

“Bate outra vez
Com esperanças o meu coração
Pois já vai terminando o verão,

enfim
Volto ao jardim

Com a certeza que devo chorar
Pois bem sei que não queres

voltar para mim
Queixo-me às rosas,
mas que bobagem

As rosas não falam
Simplesmente as rosas exalam
O perfume que roubam de ti, ai

Devias vir
Para ver os meus olhos tristonhos

E, quem sabe,
sonhava meus sonhos

Por fim”

Você vê muita poesia nes-
sa simplicidade?

Na letra da música Cartola diz:
“Que bobagem falar com as rosas,
elas não falam”.

De cururu você gosta?
Gosto, eu assisti muito curu-

ru no Teatro Santo Estevão mes-
mo. Meu pai gostava de cururu e
me levava junto, ficávamos até as
três, quatro horas da manhã.

Daniel Damasceno

Comício político em pra-
ça pública era um programa
comum naquela época.

Assisti muito e gostava. Che-
guei a ver comício de Adhemar de
Barros. Lembro-me que durante
o comício havia um enorme balão
de ar com propaganda dele, e al-
guém, provavelmente com uma
espingarda Winchester atirou, es-
vaziando-a. Na sua próxima vin-
da a Piracicaba, Adhemar se la-
mentava: “Furaram meu balão!”.
Adhemar de Barros dizia: “Sou
barranqueiro do Rio Piracicaba”.

Você ainda criança fre-
quentava as margens do
Piracicaba?

Íamos para a Rua do Porto,
havia muitas chácaras onde
apanhávamos frutas e comía-
mos. Havia as olarias. Era tudo
chão de terra, não havia asfalto.

A Esalq, na época era
afastada da cidade?

Não existia Jardim Europa,
Cidade Jardim, nenhum dos ou-
tros bairros que existem hoje pró-
ximos à escola. Havia até uma ola-
ria, por sinal de uma prima, da
família Fessel. Meu tio, Luiz Dias
Ferraz, tinha uma chácara onde
hoje só existem residências. Na
época em que eu fui calouro, fugia
do trote dos veteranos, pulava as
cercas das chácaras e ia sair na
Vila Boyes. O trote era bravo, uma
das tarefas era levar o calouro
para fazer faxina nas repúblicas.
(PS — Esta republicação é
uma homenagem ao profes-
sor Chico Ferraz, como era
carinhosamente chamado).
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FALECIMENTOSFALECIMENTOS
SRA. ADELAIDE CUCOLO FA-
VARO faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 99 anos
de idade e era viúva do Sr. Bru-
no Favaro. Era filha do Sr. Feli-
cio Cucolo e da Sra. Juditta
Spironella, falecidos. Deixa as
filhas: Maria José Favaro To-
lussi viúva de Celso Tolussi;
Maria Sueli Favaro; Maria Clau-
dete favaro Sanches casada
com Miguel Sanches Junior;
Luzia Marcia Favaro Campag-
nol, já falecida foi casada com
José Reinaldo Campagnol.
Deixa ainda 09 netos, 06 bis-
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:30 horas, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio do Cemitério Parque da
Ressurreição – Sala A, se-
guindo para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais. À fa-

mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. ANA LUCIA ALVES DE
SOUZA faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 44 anos
de idade e era casada com o
Sr. Lourinaldo Jacinto da Sil-
va. Era filha do Sr. Antonio Al-
ves de Souza; falecido e da
Sra. Marinalva da Conceição.
Deixa os filhos: Wallace Alves
Lima, Sergio Douglas Alves de
Souza, Ana Livia Alves de Sou-
za Batista, Tiago Alves de Sou-
za Batista. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O velório
ocorrerá hoje  no Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba –
Sala Esmeralda das 08:00 as
11:15 horas, e as 11:30 horas
haverá a Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no Salão
Nobre. À família e amigos en-
lutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE GOUVEIA faleceu an-
teontem, na cidade de Iracemá-
polis - SP, contava 73 anos, fi-
lho dos finados Sr. Benedito
Gouveia e da Sra. Ana Gouveia
Schoba, era casado com a Sra.
Gilda Aparecida Teixeira Gou-
veia; deixa os filhos: Edson
Jose Gouveia, casado com a
Sra. Marisa Oliveira Gouveia e
Edna Aparecida Gouveia, casa-
da com o Sr. Celso Jose da Sil-
va. Deixa familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
13h00 do Velório do Cemitério
Municipal da cidade de Iracemá-
polis – SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. EMA JUDITE IZAIAS FRAN-
CO faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 69 anos, filha dos
finados Sr. Jose Izaias e da Sra.
Amelia Pegoraro, era viúva do
Sr. Jose Carlos Franco; deixa
os filhos: Marcos Rogerio Fran-
co, casado com a Sra. Elizabe-
te de Fátima Pontin; Ana Paula
Franco Degasperi, casada com
o Sr. Darci Luiz Degasperi e Jo-
siane Cristina Franco Forma-
gio, casada com o Sr. Paulo
Henrique Formagio. Deixa os
netos: Eduardo e Melanie. Dei-
xa demais familiares e amigos.
O velório ocorrerá hoje das
07h30 às 17h50 na sala “Dia-
mante” do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, seguindo o fé-
retro às 18h00 para a realiza-
ção da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-

rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ CARLOS DA SILVA fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 68 anos, filho dos fina-
dos Sr. Jose Pedro da Silva e
da Sra. Carmelina Alves Pires
da Silva, era casado com a Sra.
Sonia Aparecida de Lima Silva;
deixa o filho: Luiz Antonio de Lima
Silva, casado com a Sra. Sara
Viviane Ferreira Silva. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório do Cemitério
Municipal da cidade de Saltinho
– SP, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LEONILDA DOS SANTOS
SILVA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 85 anos, filha dos
finados Sr. Isaias Domingos
dos Santos e da Sra. Anna Silva
dos Santos, era viúva do Sr.
Newton da Silva; deixa os filhos:
Elisabete Conceição da Silva
Trez, casada com o Sr. Carlos
Roberto Trez; Maria Auxiliado-
ra Gil, casada com o Sr. Jose
Francisco Gil; Nivaldo da Sil-
va e Newton Francisco da Sil-
va. Deixa netos, bisnetos, de-
mais fami l iares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “08”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO BERALDO FILHO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 69 anos, filho dos fi-
nados Sr. Antonio Beraldo e da
Sra. Maria Nair Correa Beral-
do; deixa as filhas: Paula de
Lima Beraldo e Marcela de
Lima Beraldo, casada com o Sr.
Marcos de Lima Nunes. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 da
sala “C” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. GILDO DA SILVA faleceu
ontem, nesta cidade, conta-
va 48 anos, filho do Sr. Paulo
de Fatima da Silva e da Sra.
Maria Lucia da Silva, faleci-
da; deixa os f i lhos: Leticia
Carol ine Guedes da Si lva;
Natalia Caroline Guedes da
Silva; Jean Carlos Moraes da
Silva e Carla Moraes da Sil-
va. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 09h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sen-
t imentos de pesar da Abi l
Grupo Unidas Funerais.

SR. HELIO PAVANELI faleceu
ontem, nesta cidade, contava
82 anos, filho dos finados Sr.
Guerino Pavaneli e da Sra.
Durvalina Pavaneli, era casa-
do com a Sra. Maria de Lurdes
Sousa Pavaneli; deixa os filhos:

Marcio Pavaneli, casado com
a Sra. Daniela Pavaneli; Rob-
son Alex Pavaneli, casado com
a Sra. Gracieli Marta Torres
Pavaneli e Everton Alexandre
Pavaneli, casado com a Sra.
Patricia Fernanda Satolo Pava-
neli. Deixa netos, bisneto, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 16h00
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da cidade de Saltinho-SP,
para referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MADALENA LIDIA NEVES
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 67 anos, filha dos fi-
nados Sr. Anthero Neves e da
Sra. Alexandrina da Concei-
ção Gomes Neves; deixa os
filhos: Edgar Alexandre Neves
de Camargo, casado com a
Sra. Andrea Lucimara de Mo-
raes; Jean Luis Neves de Ca-
margo, casado com a Sra. Fla-
via Stengher de Camargo e
Guy Fernanda Neves de Ca-
margo e os netos: Evelyn Sten-
gher de Camargo; Ryan Sten-
gher de Camargo; Andrew Vi-
nicius de Brito Camargo; Bi-
anka Yasmin de Camargo e
Ingrid Dayene de Camargo.
Deixando também i rmãos,
cunhados,  sobr inhos,  de-
mais fami l iares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
15h00 do Velório da Saudade,
sala “03”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701
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